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Apontamentos da Semana...

TOMOU POSSE ESTE FIM DE SEMANA O NOVO GOVERNO
liderado por António Costa. Um governo de continuidade
como se esperava. Dos pesos pesados do governo anterior
apenas, por vontade própria, saiu  Vieira da Silva. O novo go-
verno cresceu para um valor recorde de 20 ministros e 50 se-
cretários e subsecretários de Estado, uma estrutura  que
acreditamos tenha sido montada com base na experiência
anterior e adequada ao programa de governo.  Numa equi-
pa onde predominam os da área do direito, não nos parece
que só por si o elevado número de ministros e secretários de
Estado seja criticável ou que mereça ser comparado com a
estrutura governamentiva de outros países como a
Holanda ou a Alemanha. Cada país vive uma realidade
distinta. No final da legislatura se verá se esta orgânica
governativa funcionou ou não.  Queria destacar aqui o

nome de Nuno Artur Silva, novo secretário de Estado
do Cinema Audiovisual e Media, do Ministério da Cul-
tura. Um homem que deu um novo alento na progra-
mação da RTP, que tem ideias claras sobre os proble-
mas que afetam a comunicação social em geral, em
particular os jornais em suporte de papel que vivem há
já tempo de mais em sufoco financeiro. Uma situação
bem conhecida de todos, já sublinhado também pelo
Presidente da República, que é reflexo de  problemas
que são comuns a jornais  tanto dos Estados Unidos da
América como da Europa e do Mundo, de tal forma
que já muitos  governos enfrentaram de forma séria o
problema, estabelecendo vários incentivos econó-
micos de apoio à comunicação social, como o porte
pago e redução de taxas, cientes de que é também a
qualidade da democracia que aqui está em jogo. E
acreditamos que Nuno Artur Silva tudo vai fazer para
por em prática as suas ideias, mesmo descontando o
ornamento reduzido do seu ministério.

DESTRUÍDA
Em Castelo Branco, como preparação para as chuvas, nos últimos dias assistiu-se a
uma limpeza de sarjetas e outros sistemas de escoamento de água pluviais, como
manda o protocolo de prevenção. Por isso, na Alameda da Liberdade, no centro da
cidade, as grelhas metálicas das canaletas foram retiradas, uma a uma, de modo a
retirar o lixo que lá se tinha acumulado. No caso da foto, a grelha não é de metal, mas
de cimento e já se encontrava partida há algum tempo, pelo que foi substituída. Mas
foi uma reparação que durou pouco tempo, pois, quase imediatamente, foi nova-
mente destruída. O motivo? Simples, aquele é pura e simplesmente o passeio com
mais trânsito automóvel na cidade, quando, recorda Pelourinho e define o Código da
Estrada, os passeios não são para os veículos automóveis, mas para os peões.

João Carlos Antunes

Eu sou a Sílvia, tenho 30 anos, e sou natural da ci-
dade do Porto. Passei a minha infância e adoles-
cência em Idanha-a-Nova, a terra do meu avô
Mário e a terra do meu pai. Passei bons momen-
tos em Idanha, lembrando-me principalmente
do contacto com a Natureza. Agora estou em
Arcozelo, uma freguesia do Concelho de Vila
Nova de Gaia, gosto muito de estar aqui, estou
perto da praia e do mar. Sou uma pessoa amante
da natureza e dos animais, gosto de manter a
minha paz interior e procuro estar bem com o
Mundo. Gosto de ajudar os outros e passar tem-
po com a minha família.

Do que gosto?
Eu gosto de arte, pintura, plantas, flores, animais,
o mar. Gosto de viajar, conhecer novas culturas,
gosto sempre de visitar os museus. Gosto de pas-
sar o tempo com a minha família, e de estar na
companhia dos meus gatos, também gosto de
bordar e sem dúvida que aquilo que eu mais gos-
to é de estar na minha secretária a escrever no
meu caderno, entre frases que me inspiram e de-
senhos.

O que eu não gosto?
Injustiça, arrogância, falta de educação e dis-
cussões.

O que eu sei fazer?
Devido às circunstâncias da vida, tive de apren-
der a cozinhar e descobri que me dá imenso gos-
to, sei fazer bordados, sei fazer jardinagem.

O que eu não sei fazer?
Curiosamente, e embora o meu pai tenha sido
professor de natação, tenho de admitir que na-
dar não é o meu forte.

O que eu faço num dia de chuva?
Gosto de ficar em casa, a escrever no meu cader-
no acompanhada por uma chávena de chá e
uma fatia de bolo caseiro.

Do que eu sou acusada?
Ter um coração mole, acreditar nas pessoas
quando estas são mal-intencionadas, e ceder fa-
cilmente aos que os outros querem, muitas ve-
zes contrafeita.

A questão existencial que me atormenta?
Por questões pessoais, já atravessei algumas fa-
ses que me fizeram questionar o meu valor pró-
prio e o meu propósito neste mundo.

A ideia preconcebida que me atormenta?
A ideia de que o não reconhecimento do meu
trabalho significa que não fui bem sucedida.

Banquete da minha vida?
Crepes, panquecas e cappuccinos!

Coisa mais ridícula que fiz por amor?
Ainda não vivi nada do género.

Mau Humor?
Pessoas mal-educadas e pessoas ingratas têm a
capacidade de me deixar muito aborrecida.

O que me falta realizar?
Conhecer mais países e conhecer mais museus.

Entrevista.com
por Mafalda Catana

Sílvia Geraldes
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CARLOS SEMEDO

A NOITE ABRE OS MEUS OLHOS

Há umas semanas escrevi isto no meu mural de uma conhecida
rede social:

“Em 2011 convidámos José Tolentino Mendonça para vir, ao
Cine-Teatro Avenida, comentar um filme. Foi enorme na disponibi-
lidade e na profusão de luz que partilhou connosco. Nessa altura,
aproveitei para lhe pedir que autografasse o A Noite Abre Meus
Olhos, que eu tinha oferecido, um ano atrás, à Lena, quando do 21
aniversário do nosso casamento. Tolentino Mendonça faz parte de
uma corrente sanguínea que me percorre nas ideias, no olhar o
Mundo, no diálogo nem sempre pacífico com a minha cultura Cris-
tã. Ajudou-me a articular perguntas e esse é um bem maior. Agrade-
ço-lhe com a simplicidade com que hoje se vai tornar Cardeal.”

Era um adolescente quando percebi o poder da leitura. Umas
férias numa casa de campo de um familiar, escondia algo que foi
determinante para a minha relação com os livros. Duas prateleiras
cheias de livros da colecção Europa-América, livros de bolso, um
convite que não só não recusei como alimentei de forma algo com-
pulsiva. Creio que nesse ano li uns 15 livros, só nas férias. A partir
daí, os livros passaram a fazer parte da minha vida, de uma forma
que desconhecia, até aquele momento.

É por isso que hoje trago o José Tolentino Mendonça para
aqui. Li os livros quase todos deste autor, li e continuo a ler a poesia
dele, assisto a conferências que se encontram disponíveis na rede
e sinto que sou uma pessoa diferente por estar tão próximo dele.
O amor que ele nutre pelo também poeta Tonino Guerra, o Tarko-
vsky que nos une como irmãos, o ter-me aconselhado o Daniel
Faria, a Adília Lopes e tantos outros, é um legado inestimável.
Quando escrevo “faz parte de uma corrente sanguínea” não te-
nho a certeza que seja a melhor imagem, mas o que tenho como
certeza é que sou uma pessoa diferente, depois destes anos em
que o tive como companheiro.

Há uns tempos, falava com uma amiga sobre o que é que nos
pode mudar ao longo da vida e até que ponto a literatura, a Arte
entra nesta equação. Não se trata simplesmente de referências,
faróis que nos ajudam no mapeamento, mas sim de algo mais pro-
fundo, algo que nos muda nas atitudes, na forma como olhamos
o Mundo, os outros e, o mais importante, como nos pode tornar
melhores seres humanos. O ponto de partida é sempre exigente,
devido à nossa imperfeição, mas podemos fazer um caminho de
melhoramento e o que vos quero dizer, é que José Tolentino Men-
donça me ajuda a fazê-lo, respeitando a minha liberdade e aju-
dando-me a fazer perguntas e a procurar respostas.

“  Tolentino
Mendonça faz parte de
uma corrente sanguínea
que me percorre nas
ideias, no olhar o Mundo,
no diálogo nem sempre
pacífico com a minha
cultura Cristã. Ajudou-me
a articular perguntas e
esse é um bem maior.
Agradeço-lhe com a
simplicidade com que
hoje se vai tornar Cardeal

Escrevo sobre o que vivi numa instituição que me fez amar, ainda
mais, a educação e o ensino. A educação na sua vertente global -
educação social e comunitária, o mesmo é dizer: educação esco-
lar; educação social; educação cultural; educação empresarial e
educação física e desportiva.

O ensino na sua vertente específica - ensino de técnicos para
as várias vertentes educativas: ensino de educadores de infância
e professores do ensino básico; ensino de técnicos de serviço so-
cial; de animadores culturais; de técnicos de secretariado empre-
sarial; de técnicos de atividades físicas e desportivas.

Tudo isto fez e foi e é a Escola Superior de Educação de Caste-
lo Branco - um passado presente e um presente futuro.

Escrevo do que sei, sem me deixar influenciar pelo que, de for-
ma completa, ainda desconheço, apesar do que pude ler nos jor-
nais ou me dizem alguns colegas e amigos.

Escrevo porque estou convicto que nenhum Instituto Politécni-
co, onde haja visão estratégica e perspetiva de futuro, pode prescindir
da componente institucional e organizativa da formação no campo
educativo, o mesmo é dizer: de uma Escola Superior de Educação.

Quando deixei a direção da ESECB em 2006 os alunos aí diplo-
mados eram perto de 2900; eram 19 os professores doutorados e
todos os docentes do quadro eram doutores, mestres ou realiza-
ram provas públicas de aptidão pedagógica para as categorias de
professor coordenador ou professor adjunto.

A ESECB tinha uma revista de investigação - “Educare Educe-
re” - iniciada em Junho de 1995 com 18 números publicados (211
artigos - 103 de investigadores da ESECB; 83 de outros investiga-
dores nacionais e 25 de investigadores internacionais.

Os docentes investigadores da ESECB tinham publicado, até
então: 13 livros em editoras nacionais e 15 artigos em revistas in-
ternacionais.

Até essa data tinham sido realizados 22 grandes eventos na ESE-
CB: 3 Congressos nacionais; 3 Congressos internacionais; 5 Encontros
nacionais; 1 Encontro internacional (Ibero Americano); 2 Conven-
ções nacionais; 6 Seminários nacionais e 2 Seminários internacionais.

Na época a ESECB participava em 4 projetos internacionais; ti-
nha parcerias de formação especializada com a Universidade de
Nothigham - Master of Supervision in Education; a Universidade de
Lisboa - Mestrado em Tecnologias Educativas; e preparava-se para
iniciar com a Universidade do Minho o Mestrado em Estudos da
Criança - Educação Física e Lazer. Era a única escola da Península
Ibérica que participava no Programa Europeu PROFILE (para for-
mação de formadores no âmbito de dirigentes escolares europeus).

Em 2006 a ESECB tinha todos os cursos de formação inicial
avaliados externamente muito positivamente e via um deles - a
Licenciatura de Professores do 1º Ciclo do Ensino Básico - ser con-
siderado como um dos melhores de todos os cursos avaliados no
subsistema do Ensino Superior Politécnico.

Este invejável currículo seria muito enriquecido nos anos se-
guintes até aos dias de hoje, e determina que todos os que ali tra-
balharam e trabalham (espero que me deixem falar por eles) se
sintam orgulhosos de ter sido capazes de responder, com quali-
dade, aos desafios que sempre tiveram de confrontar: o desafio
científico e investigativo; o desafio pedagógico e didático; o desa-
fio sociológico e o desafio cultural.

Todos estiveram sempre na linha da frente perante as propostas
de mudança geradas no sistema educativo e às novas expectativas da
comunidade educativa no que respeita a eficácia da escola, porque
sabiam que, na verdade, a comunidade educativa é, simultaneamente,
o nosso melhor fornecedor e o nosso melhor cliente. Fornece-nos a
matéria-prima e adquire a nossa produção, mas não o faz de forma gra-
tuita. Exige-nos correspondência às suas expectativas que são, sempre
foram e serão, a aquisição de competências competitivas, objetivas,
modernas, transformadoras e transformáveis, numa palavra: eficazes.

Na ESECB sempre se soube que só perante a avaliação da sua
capacidade de resposta se estabelecia o valor do pagamento: o re-
conhecimento e a valorização da capacidade profissional e o
apreço pela função social dos seus diplomados ou, por oposição,
o desinteresse, a diminuição e a desvalorização do papel que eles
podem ter na comunidade.

Quando dou comigo a pensar no que a ESECB representou
para mim, há uma expressão que me ocorre de imediato: CULTU-
RA ORGANIZACIONAL - a expressão das verdades da escola.

Cada escola tem a sua identidade e só quando ela for nítida e
compartilhada pelas equipas técnico-administrativas e técnico-
pedagógicas, pelos alunos e pais, é que será possível consolidar o
clima institucional adequado às organizações proativas e inteli-
gentes, que agem com consistência objetivada em resultados im-
portantes, que são de médio e longo prazo.

JOSÉ DIAS PIRES

ESECB: A MEMÓRIA DO QUE LÁ VIVI E O QUE
NOS ARRISCAMOS A PERDER

O fundamental, então, para quem pensa em promover melhorias
de qualidade do ensino, não são os modelos e as estratégias, em si
mesmos, mas sim as pessoas e a cultura organizacional das escolas.
As melhorias podem ser pequenas e pontuais; não há necessidade
de grandes planos e projetos para se começar a respirar o novo clima.
A “organização que aprende” melhora nos menores detalhes. O que
a distingue das outras é exatamente a cultura de melhoria contínua
por oposição ao apagar das memórias institucionais.

Admito que a qualidade de uma escola seja afetada pela qua-
lidade de vida das pessoas envolvidas com ela, com a qualidade
do clima institucional e do modo como se faz funcionar a escola.

Por isso, creio que é fácil entender que a concretização de uma
cultura de melhoria contínua depende de requisitos específicos: um
clima aberto, alimentado por interações constantes entre as pessoas;
a procura da renovação, promovendo o acompanhamento e a intera-
ção com a sociedade e o Estado, tanto institucional, quanto individu-
almente; a questão da qualidade como exceção, que procura a dife-
renciação, a excelência e a superação de padrões; da qualidade
como perfeição e consistência, que anula erros e defeitos, procurando
acertar; a qualidade como capacidade de atingir objetivos, que se
baseia na funcionalidade, atendimento e satisfação dos utentes, a
qualidade como boa utilização dos recursos, que promove a presta-
ção de contas, a adaptação às exigências e necessidades sociais, pro-
curando a  eficiência e a transparência e, por fim, a qualidade como
poder de transformação, que promove a mudança provocada em
alunos, professores, funcionários, e que estimula a análise e a crítica.

Os Institutos Politécnicos, tal como o  Ministério da Educação e os
sindicatos, obrigam-se a estar preparados para os novos desafios que
hão de aparecer-lhe quando dentro de pouco anos as escolas públi-
cas estiverem a deparar-se com o problema da falta efetiva de profes-
sores, e saber se são capazes de responder a perguntas tão antigas
como estas: O que faz o professor ao ingressar na docência? Ao depa-
rar-se com os problemas e dificuldades, a que recursos teórico-prá-
ticos recorre ou cria para tomar decisões que possibilitem a sua supe-
ração? Que características, orientações ou modelos precisam
procurar ou desenvolver para iniciar o seu trabalho?  Até que ponto a
formação inicial pode contribuir para desencadear a construção de
uma atuação comprometida com um ensino de melhor qualidade?

A ESECB, tal como todas as Escolas Superiores de Educação,
está capacitada para responder a tais questões.

Estas as razões porque estou convicto que nenhum Instituto Poli-
técnico, onde haja visão estratégica e perspetiva de futuro, pode pres-
cindir da componente institucional e organizativa da formação no cam-
po educativo, o mesmo é dizer: de uma Escola Superior de Educação.



Gazeta do Interior, 1 de Abril de 2009

Gazeta do Interior, 30 de outubro de 2019

CASO A CASOCASO A CASO4

SOLICITADORES

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacio-
nal Republicana (GNR), atra-
vés do Posto Territorial de
Alcains e do Posto Territorial
de São Vicente da Beira, dete-
ve, dia 24 de outubro, um ho-

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacio-
nal Republicana (GNR), atra-
vés do Núcleo de Proteção
Ambiental de Castelo Branco,
identificou, dia 21 outubro,
uma mulher de 63 anos, pela
prática do crime de abandono
de animal de companhia, em
Alcains, no Concelho de Caste-
lo Branco.

Na sequência de um alerta
por um popular, de que se en-
contrava um cachorro, ainda
com vida, num contentor do
lixo, os militares deslocaram-se

O Comando Territorial de Caste-
lo Branco da Guarda Nacional
Republicana (GNR), através do
Posto Territorial de Alcains e do
Posto Territorial da Mata, identi-
ficou, dia 22 de outubro, um ho-
mem, de 49 anos, pela prática
do crime de contrafação, imita-
ção e uso ilegal de marca, no
Concelho de Castelo Branco.

No decorrer de uma ação de
patrulhamento, os militares a-
bordaram um veículo que circu-
lava na Estrada Nacional 352
(EN 352), no centro de São Vi-
cente da Beira, pelo facto do seu
condutor ter adotado uma atitu-
de suspeita na presença da
Guarda. Na sequência desta
ação detetaram, no interior do
veículo, 30 artigos de vestuário
contrafeitos, os quais ostenta-
vam marcas conhecidas e regis-

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacio-
nal Republicana (GNR), atra-
vés do Posto Territorial de
Castelo Branco, deteve, dia 24
de outubro, um homem, de 76
anos, por exercício de ato ve-
natório ilegal, em Castelo
Branco.

No decorrer de uma ação
de patrulhamento, os militares
foram alertados por um popu-
lar, de que o suspeito estava a
caçar sem autorização para

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacio-
nal Republicana (GNR), atra-
vés do Núcleo de Proteção
Ambiental da Covilhã, reco-
lheu, dia 23 de outubro, cinco
cães recém-nascidos que se
encontravam num contentor
de lixo, no Teixoso, Concelho
da Covilhã.

Na sequência de uma de-
núncia, pelos funcionários da
Junta de Freguesia, de que se
encontrava uma ninhada de
cães, ainda com vida, num con-
tentor do lixo, os militares deslo-
caram-se ao local, onde foi pos-
sível verificar que no contentor
se encontravam seis cães re-

A Polícia de Segurança Pú-
blica (PSP) deteve, dia 26 de

Polícia detém jovem
sem carta de condução

outubro, em Castelo Branco,
um homem, de 30 anos, resi-
dente na cidade, por condu-
ção na via pública de veículo
automóvel, sem habilitação
legal para o efeito. Foi consti-
tuído arguido e notificado
para comparecer em Tribunal
para julgamento em Processo
Sumário, tendo ficado sujeito
a Termo de Identidade e Re-
sidência.

IMITAVAM MARCAS CONHECIDAS

GNR apreende vestuário
contrafeito

tadas, com um valor estimado de
cerca de dois mil euros.

O condutor não apresen-
tou quaisquer documentos

comprovativos da origem da
mercadoria, apurando-se que
se tratava de material contra-
feito, o que levou à apreensão

dos artigos que tinham como
destino a venda ambulante a
um preço inferior à sua venda
em lojas autorizadas.

Septuagenário detido
por caça ilegal

exercer o ato venatório, acaban-
do por constatar, no local, que
o suspeito não estava autoriza-
do a caçar pela entidade res-
ponsável pela zona de caça, o
que culminou na sua detenção.

No seguimento das dili-
gências foram apreendidos
uma caçadeira, 22 cartuchos, e
a respetiva documentação.

O detido foi constituído ar-
guido e os factos remetidos
para Tribunal Judicial de Cas-
telo Branco.

Sexagenária identificada
por abandono de animal
de companhia

ao local e verificaram que se
encontrava um cão, recém-nas-
cido, dentro de um saco de plás-
tico no interior do contentor.

Foi contactado o médico
veterinário municipal e proce-
deu-se à recolha do animal
para o Centro de Recolha Mu-
nicipal de Castelo Branco, en-
contrando-se a recuperar e a
receber os necessários cuida-
dos veterinários e sanitários.

A suspeita foi identificada,
tendo os factos sido remetidos
ao Tribunal Judicial de Castelo
Branco.

GNR detém homem com
mandado de detenção europeu

mem, de 53 anos, pela pen-
dência de um mandado de de-
tenção europeu, no Concelho
de Castelo Branco.

Havendo suspeitas da
permanência irregular em
território nacional de cida-

dão estrangeiro, os militares
efetuaram várias diligências
policiais, que culminaram no
cumprimento de um manda-
do de detenção europeu,
emanado pelas autoridades
francesas, pela prática de cri-

mes económicos e financei-
ros no Sul de França.

Ao detido, depois de pre-
sente ao Tribunal da Relação
de Coimbra, foi-lhe decretada
a extradição para França, para
cumprimento de pena.

Cães recém-nascidos
resgatados
de contentor de lixo

O Comando Territorial de Cas-
telo Branco da Guarda Nacional
Republicana (GNR), através do
Núcleo de Proteção Ambiental
do Fundão, em colaboração
com o Centro de Recuperação
de Animais Selvagens (CERAS)
de Castelo Branco, devolveu ao
seu habitat natural, no dia 21 de
outubro, um mocho-galego
(Athene noctua) e uma gralha
preta (Corvus coreone), em
Valverde, no Concelho do
Fundão.

Há cerca de um mês, uma
fêmea adulta de mocho galego
ficou presa num arame farpa-
do e, mais tarde, no início do
mês de outubro, foi também
encontrada uma gralha preta,
com a plumagem danificada,

cém nascidos, no interior de um
saco de plástico fechado, es-
tando um dos animais já morto.

Os cachorros foram recolhi-
dos e encontram-se ao cuidado
da Associação Protetora de Ani-
mais da Covilhã, que procura
uma família de acolhimento
temporário para os cuidar e ali-
mentar, estando o Núcleo de
Proteção Ambiental da Covilhã
a proceder a diligências de in-
vestigação, com vista a identifi-
car o autor do ilícito.

A GNR aproveita para aler-
tar que os maus-tratos e o
abandono de animais de com-
panhia é crime, punível com
pena de prisão.

GNR liberta
aves recuperadas

provavelmente procedente de
cativeiro ilegal. Os militares,
após o alerta dado por popula-
res, recolheram as aves, que se
encontravam debilitadas e in-
capacitadas de voar.

O mocho galego e a gralha
preta foram entregues no CE-
RAS para monitorização do es-
tado de saúde e recuperação,
culminando na sua libertação
no seu habitat natural.

Esta ação contou na pre-
sença dos militares do Núcleo
de Proteção Ambiental do
Fundão, dos elementos do
CERAS, dos populares que
deram conhecimento à GNR
do surgimento das aves e de
todos os que se associaram ao
evento.

O vestuário que foi apreendido



ANTÓNIO TAVARES

Editorial

Os problemas financeiros
que os órgãos de Comunicação
Social enfrentam é um tema
que já foi inúmeras vezes abor-
dado. O problema é tão grave
que inclusive o Presidente da
República, Marcelo Rebelo de
Sousa, já alertou para a situa-
ção e para a necessidade de
encontrar soluções. Mas, até
agora, nada foi feito.

Por isso nunca é demais re-
cordar que a informação é um
dos principais pilares de qual-
quer regime democrático, para
que se faça algo antes que seja
demasiado tarde, sendo que,
então, os lamentos já de pouco
ou nada valerão.

Vem isto a respeito da to-
mada de posse do Governo e
do facto de este incluir uma no-
vidade, pois conta com um se-
cretário de Estado do Cinema,
Audiovisual e Media. Assim, a
partir de agora está nas mãos
de Nuno Artur Silva fazer algo
por um setor que é especial e
que o novo governante conhe-
ce bem. Resta esperar que o
Governo tome medidas, de
modo a ultrapassar as dificul-
dades, para as quais já foram
avançadas algumas soluções,
porque o problema não se limi-
ta a Portugal. Aliás, vários paí-
ses, em todo o Mundo, já reagi-
ram e implementaram apoios
públicos.

Por cá essa responsabilida-
de está também nas mãos dos
deputados eleitos pelo Círculo
Eleitoral de Castelo Branco. Na
campanha para as Legislativas,
PS e PSD reuniram com a Co-
municação Social, para discutir
o problema, revelando que o
conheciam. A questão é se ago-
ra que já asseguraram os man-
datos vão de facto fazer algo,
ou se tudo não passou de de-
magogia eleitoralista.

Mas, nesta equação en-
tram ainda os empresários e co-
merciantes locais, pois está
também nas suas mãos ajudar
quem apoia o desenvolvimen-
to da Região. No Litoral do País
há muitos e bons exemplos da
aposta das empresas na Comu-
nicação Social e, como em
tudo, nunca é mau copiar o
que é bom para se ter um Inte-
rior melhor para todos.

Gazeta do Interior, 1 de Abril de 2009
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A reestruturação organizacional e
o aumento do número de alunos
foram dois dos principais pontos
abordados pelo presidente do
Instituto Politécnico de Castelo
Branco (IPCB), António Fernan-
des, na intervenção comemorati-
va dos 39 anos da instituição,
que foram comemorados esta se-
gunda-feira, 28 de outubro, no
Auditório Vergílio António Pinto
de Andrade da Escola Superior
Agrária (ESA) de Castelo Branco.

No que respeita à reestrutu-
ração organizacional, António
Fernandes começou por referir
que apresentou ao Conselho Ge-
ral do Politécnico, dia 18 de se-
tembro, uma proposta nesse sen-
tido, que foi elaborada “por uma
equipa de trabalho coordenada
por mim e constituída pelo vice-
presidente, Nuno Castela, e mais
seis docentes das atuais seis es-
colas do IPCB”.

Isto, para adiantar que nessa
equipa “efetuámos uma análise
da atratividade dos cursos exis-
tentes, das questões orçamen-
tais e da atual organização cienti-
fico-pedagógica”.

António Fernandes acres-
centou que “após uma primeira
reflexão sobre cenários possíveis
para a reestruturação organizaci-
onal, apresentámos o trabalho
aos diretores das escolas e aos
presidentes dos conselhos técni-
co-científicos e também aos ele-
mentos do Conselho Coordena-
dor da Investigação (CCI)”, bem
como que “realizámos sessões em
cada uma das seis escolas, pe-
rante a comunidade académica”
e “nessas sessões solicitámos
contributos que obtivemos por e-

mail, posteriormente vertidos no
documento”, concluindo que
“considero que o processo foi
amplamente participado, quer
pelos diversos intervenientes di-
retos, quer pela divulgação reali-
zada nas escolas”.

O presidente do Politécnico
sublinhou que “a proposta que
submeti ao Conselho Geral in-
cluiu cenários adicionais aos pro-

NOS 39 ANOS DO INSTITUTO POLITÉCNICO DE CASTELO BRANCO

A reestruturação organizacional
António Fernandes
sublinhou
a necessidade
de ser feita uma
reestruturação
organizacional
que já começou
a ser discutida

António Tavares

postos pela equipa de trabalho” e
que “de todos os cenários apre-
sentados sugeri aos senhores con-
selheiros um deles. O cenário que
considero mais adequado. E ex-
pus os motivos”.

António Fernandes frisou
que “disponibilizei-me para apre-
sentar os próximos passos que vi-
sam a sua operacionalização”,
assim como que “a proposta de
reestruturação organizacional te-
ve um acolhimento positivo e
suscitou um debate abrangente
e profícuo, onde os conselheiros
reconhecerem a necessidade de
promover a reestruturação orga-
nizacional do IPCB”.

Tudo isto não deixando de
referi que “os conselheiros for-
mularam sugestões para esses
próximos passos e recomenda-
ram que diligencie para que se
proceda ao aprofundamento e
consolidação da proposta de re-
estruturação, beneficiando dos
contributos do debate promovi-
do no Conselho Geral”.

Já sobre a proposta em si, re-
velou que “propõe a constituição
de nove departamentos, cada
um concentrando uma ou mais
áreas de conhecimento de acor-
do com a Classificação Nacional
das Áreas de Educação e Forma-
ção (CNAEF) e aos quais estarão
afetos os cursos e os docentes do
IPCB. Constituídos os departa-
mentos estudámos a possibilida-
de de associação desses departa-
mentos visando a criação de
novas escolas”, sendo que “no
cenário que sugeri preveem-se
quatro novas escolas. A designa-
ção de cada uma estará relacio-
nada com os departamentos que
integra. Em alguns casos a mu-
dança de nome não deverá ser
significativa, mas sobre esta ma-
téria não existe nenhuma pro-
posta em concreto”.

Para o presidente do Politéc-
nico este “é um processo neces-
sariamente longo, complexo e exi-
gente. Para já há que aprofundar
e consolidar a proposta. Depois
há todo um caminho a percorrer,

que obrigará à revisão dos estatu-
tos do IPCB e a sua homologa-
ção”.

António Fernandes destacou
ainda que “é um processo de
transformação organizacional e
dependerá da agilidade da insti-
tuição na resposta aos desafios
de contexto, em permanente
mudança. Ainda assim, certa-
mente que teremos a coragem, a
lucidez e a mobilização instituci-
onal de todos o fazermos” e ga-
rantiu que “será sempre um pro-
cesso interno, sem pressões
externas, políticas ou outras, se
sempre no escrupuloso cumpri-
mento do estatutariamente defi-
nido”.

Dito isto, concluiu que “tudo
indica que a reestruturação orga-
nizacional do IPCB promova a
conceção e o desenvolvimento
de novas ofertas formativas ali-
nhadas com as novas escolas”,
bem como que “destes novos ar-
ranjos são esperados ganhos de
atratividade pela especificidade
e natureza inovadora dessas for-
mações”.

Politécnico tem mais
de quatro mil alunos
Outro ponto destacado pelo pre-
sidente do Politécnico focou-se
no “aumento significativo do nú-
mero de novos estudantes”, des-
tacando-se que estão matricula-
dos nos cursos de licenciatura
1.178 novos estudantes, “mais
178 que no ano letivo anterior,
sendo 562 provenientes do con-
curso nacional de acesso (CNA),
65 do concurso local e 551 de ou-
tros regimes. Comparativamente
com o ano letivo anterior aumen-
támos 17,8 por cento o número
de estudantes matriculados nas
licenciaturas, o que é, de facto,
notável”.

No que respeita aos Cur-
sos Técnicos Superiores Profis-
sionais (CTeSP) matricularam-
se 234 novos alunos, estando
ainda a decorrer as matrículas
da terceira fase de candidatu-
ras para alguns cursos com va-

gas sobrantes.
Nos mestrados estão já matri-

culados 227 novos estudantes,
resultantes da primeira fase de
candidatura, tendo na segunda
fase sido colocados mais 47 estu-
dantes.

A isto há ainda a juntar as
pós-graduações de ensino à dis-
tância em parceria com a Univer-
sidade Aberta, com a pós-gradu-
ação de Sistemas de Informação
Geográfica, com 11 estudantes;
pós-graduação em Proteção Ci-
vil, com 31 estudantes; e pós-gra-
duação em Gestão de Negócios,
com 43 estudantes”.

António Fernandes acres-
centou que “temos ainda 18 no-
vos estudantes do Instituto Poli-
técnico de Macau (IPM), que se
encontram a frequentar a Escola
Superior de Educação (ESE)”.

Assim, “considerando todas
as ofertas formativas ingressa-
ram no IPCB, no presente ano le-
tivo, e até agora, 1.744 novos estu-
dantes”.

Tudo, para mais à frente des-
tacar que o Politécnico “tem, pre-
sentemente, cerca de 4.200 estu-
dantes”, quando, sublinha, “no
ano letivo 2017/2018 tínhamos
3.794 estudantes matriculados. É
uma recuperação de 400 estu-
dantes, certamente motivo de or-
gulho de toda a comunidade aca-
démica e de todos os presentes
nesta cerimónia”.

A importância
dos doutoramentos
António Fernandes não perdeu a
oportunidade de referir que a
atribuição do grau de doutor, re-
sultado do Decreto de Lei 65/
2018, deixa de estar dependente
do subsistema a que pertence a
instituição, para afirmar que o
Politécnico “possui seis unidades
de investigação e desenvolvi-
mento (UID). A evolução do
IPCB para um nível organizacio-
nal científico-tecnológico que es-
timula os valores intrínsecos das
atividades de investigação terá
forte impacto na instituição, per-

mitindo o desenvolvimento de
investigação que diferencia a ins-
tituição em termos de oferta for-
mativa e de onde programas de
doutoramento podem natural-
mente emergir”.

Por isso deixou “um apelo
para que no quadro desta nova
legislatura, as alterações legislati-
vas ocorram”.

O presidente do Politécnico
deixou também a esperança que
“nesta nova legislatura seja reco-
nhecida a necessidade de maior
financiamento ao Ensino Superior
e em particular às instituições de
Ensino Superior que se vão ajus-
tando internamente e que apre-
sentam resultados positivos nas
diferentes dimensões”, concluin-
do que “é o caso do IPCB”:

Comemorações dos 40 anos
já têm linhas de ação
No decorrer do 39º aniversário do
Politécnico foram dadas as co-
nhecer as linhas de ação para as
comemorações dos 40 anos.

No próximo ano as comemo-
rações decorrerão segundo qua-
tro dimensões.

A primeira é a Dimensão Téc-
nica-Científica, que tem como
objetivo a realização de atividades
vocacionadas para as áreas téc-
nico-profissionais de intervenção
de cada escola do Politécnico,
com o público-alvo a ser constitu-
ído por alunos, docentes e comu-
nidade científica e profissional.

Já a Dimensão Comunidade
aponta para a realização de ativi-
dades vocacionadas para a co-
munidade em gera, com ênfase
em temas transversais e atuais,
tendo como público-alvo alunos
e docentes do Ensino Básico ao
3ºCiclo/Secundário, pais e de-
mais membros da comunidade.

Na Dimensão Internacional
o que se pretende é divulgar e
comemorar o aniversário do Poli-
técnico com os parceiros interna-
cionais, nomeadamente do pro-
grama Erasmus + e estudantes
internacionais, de onde o público-
alvo são docentes, funcionários,
alunos estrangeiros e represen-
tantes de países estrangeiros, no-
meadamente da Comunidade
dos Países de Língua Portuguesa
(CPLP).

Por fim a Dimensão Organiza-
cional tem como objetivo come-
morar o aniversário do Politécni-
co através de atividades que
dinamizam o convívio entre todos
os trabalhadores da instituição,
pelo que o público-alvo são todos
os trabalhadores docentes e não
docentes.

A mesa que presidiu à cerimónia comemorativa
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Os vereadores do Partido Social
Democrata (PSD) na Câmara de
Castelo Branco, Carlos Almeida e
Hugo Lopes, afirmaram, no pas-
sado o domingo, 27 de outubro,
numa conferência realizada em
São Vicente da Beira, que os tem-
pos de espera para uma consulta
médica na extensão de saúde
nesta localidade são “insuportá-
veis e desumanos”.

Carlos Almeida começou
por destacar a presença do PSD
na Freguesia de São Vicente da
Beira, em momentos decisivos,
dando como exemplo do encer-
ramento da agência da Caixa
Geral de Depósitos (CGD) e que
motivou uma manifestação or-
ganizada pela população e que
contou com a presença da Co-
missão Política Concelhia do
PSD. Carlos Almeida referiu
“que não estamos na política
pelo oportunismo do momento,
mas porque queremos dar o
nosso contributo pelo bem-es-
tar das pessoas”.

A Associação de Diabéticos da
Beira Baixa (ADBB) inaugura,
esta quarta-feira, 30 de outubro,
às 18h30, a sua sede, na Loja 10
do Centro Comercial Nuno Ál-
vares, em Castelo Branco.

A presidente da ADBB,
Helena Monteiro, recorda que
“desde a fundação da ADBB
que uma das prioridades da
direção era conseguir um es-
paço próprio para garantir o
trabalho que queremos e ne-
cessitamos desenvolver em
prol dos nossos associados.
Este espaço, gentilmente ce-
dido, é o princípio para garan-
tir maior proximidade com os
associados”.

A Unidade Local de Saúde de
Castelo Branco (ULSCB) avan-
ça, em comunicado, que ini-
ciou funções na Unidade de
Saúde de S. Vicente da Beira,
um novo médico que “está
nesta fase a conhecer ainda os
seus utentes/famílias”.

Realça que “esta situação

S. Vicente da Beira
tem um novo médico

poderá atrasar o tempo de es-
pera para a consulta” e acres-
centa que “não obstante, e de
forma a minimizar o impacto
na população, a ULSCB alocou
mais um período de consulta à
unidade, melhorando assim o
acesso da população aos cui-
dados de saúde”.

CONSULTAS MÉDICAS EM SÃO VICENTE DA BEIRA

PSD considera tempos
de espera “insuportáveis
e desumanos”
Os vereadores
do PSD
defenderam
que lutam pelo
bem-estar
das populações
e criticaram
o tempo de espera
em consultas

Avançou depois que “temos
um problema grave em São
Vicente da Beira com tempos de
espera insuportáveis e desuma-
nos, tendo em conta uma popu-
lação envelhecida e que esperar
quatro meses por uma consulta
médica é injusto. É grave. É ter
Portugueses de primeira e Portu-
gueses de segunda”, sublinhan-
do que “os Vicentinos são tão Por-
tugueses como os demais e
estamos aqui para exigir um tra-
tamento igual, porque acredita-
mos no futuro de São Vicente da
Beira e das suas gentes”.

Carlos Almeida destacou
que “esta grave situação deixa
as pessoas ao cuidado da sua
própria sorte e evidencia pro-
blemas, tais como onde está o
poder local eleito? O presidente
da Junta de Freguesia, o presi-
dente da Câmara de Castelo

Branco não deveriam reivindi-
car, não deveriam lutar por esta
causa que nos merece toda a
atenção, pois estes casos não
são exclusivos em São Vicente
da Beira, sendo que em fregue-
sias vizinhas também aconte-
cem este tipo de atrasos nas con-
sultas médicas”.

Por outro lado, afirmou que
“o e-mail a informar a Comunica-
ção Social acerca desta mesma
conferência de Imprensa foi envi-
ado na quinta-feira (24 de outu-
bro) à noite e umas horas depois,
na sexta-feira (25 de outubro) a
Unidade Local de Saúde de Cas-
telo Branco (ULSCB) emite um
comunicado de Imprensa onde
menciona que «iniciou funções
na Unidade de Saúde de S. Vi-
cente da Beira, um novo médico
que está nesta fase a conhecer
ainda os seus utentes/famílias»”.

Um facto que levou Carlos
Almeida “a louvar a celeridade
no procedimento tomado por
parte da ULS, pois no fundo o que
nos move é a resolução dos pro-
blemas da população, sejam eles
quais forem”.

Carlos Almeida deixou ain-
da uma sugestão ao Conselho
de Administração da ULSCB,
no sentido que “quando um
utente se deslocar ao serviço de
Urgência do Hospital Amato
Lusitano e sendo observado por
um médico especialista, este
deveria fazer a marcação ime-
diata para a consulta de espe-
cialidade e evitar assim que este
procedimento possa ser reali-
zado apenas pelo médico de
família do utente, o que irá re-
duzir certamente os períodos
de espera de consultas que se
arrastam por vários meses”.

Associação de Diabéticos
inaugura sede

Os professores de Português do
2º ciclo e a professora bibliotecá-
ria do Agrupamento de Escolas
Afonso de Paiva, de Castelo
Branco, lançaram o desafio a to-
dos os jovens leitores de 5º ano,
no sentido de participarem no
projeto a ler+ na biblioteca.

Assim, no mês internacional
da biblioteca escolar, segundo é
adiantado “vamos imaginar uma
viagem literária e os passageiros
são, este ano, todos os alunos das
seis turmas de 5º ano da EB Afon-
so de Paiva. Esta viagem pelo
mundo dos livros pode ter lugar a
qualquer hora e em qualquer es-
paço, mas este ano vai começar
na Biblioteca Escolar, através da
realização de sessões quinzenais

Helena Monteiro acrescen-
ta que, “neste momento, tão im-
portante para o futuro próximo
da ADBB, não posso deixar de
agradecer, na pessoa do seu pre-
sidente, José Perquilhas, à Asso-
ciação da Cultural e Desportiva

da Carapalha (ACDC), por todo
o apoio que facultou à ADBB,
desde o início, nomeadamente,
no que diz respeito à cedência
de espaços, para reuniões e
assembleias gerais, nas instala-
ções da ACDC”.

Com a inauguração da sede,
a direção da Associação de Dia-
béticos da Beira Baixa, espera
conseguir, um novo e maior de-
senvolvimento quer no cresci-
mento do número de associados,
como de atividades em prol das
pessoas com diabetes na Região
e chamar a atenção da maioria
das entidades autárquicas para
um apoio, seja ele logístico ou fi-
nanceiro, que é essencial para a
consolidação da ADBB.

Recorde-se que a ADBB foi
fundada, por escritura pública,
no dia 28 de março de 2017, em
Castelo Branco, por um grupo
de cidadãos, quase todos pesso-
as com diabetes, tipo 1 e tipo 2.

Na Afonso de Paiva
a ler+ na biblioteca

de leitura recreativa, em tempo
letivo (45 minutos) da aula de
Português. Mas para que a via-
gem seja possível e para que fique
bem documentada foi entregue a
cada aluno um Passaporte de Lei-
tura, onde os jovens leitores irão
registar as viagens que fizeram,
ou seja, os livros que leram, as
suas avaliações e as frases que
mais gostaram. As sessões de lei-
tura a ler+ na biblioteca são reali-
zadas com base na seleção dos
alunos de uma obra literária (esco-
lhida ou sugerida), a ser lida pelos
participantes, existindo a possibi-
lidade de socializar e discutir as
experiências de leitura dos alu-
nos com os professores partici-
pantes”.

NOTÍCIAS DO RETAXO

Festas de Retaxo
têm saldo positivo

Os festejos em louvor de Nossa
Senhora de Belém e Nossa Se-
nhora da Guia tiveram um sal-
do positivo de 3.932,19 euros.

Os resultados foram apre-
sentados pela Filarmónica Re-
taxense, a quem coube organi-
zar os mesmos, e tiveram um
total de 24.334,40 euros nas
receitas e 20402,55 euros nas

despesas.
Para além da comunica-

ção destes valores à população,
a coletividade veio, numa ou-
tra informação, agradecer a
toda a população de Retaxo o
seu contributo, tendo procedi-
do à distribuição de ambos os
documentos pelos estabeleci-
mentos comerciais de Retaxo.

Caminhada solidária

O grupo Unidos pela Fé, de
Castelo Branco, organizou dia
20 de outubro, uma caminha-
da solidária tendo em vista a
angariação de fundos para a
Cristina Gomes, Ribatejana de
nascimento, mas que desde
muito jovem reside em Retaxo.

Foram muitos os que aderi-
ram a esta iniciativa, que teve
como mentora Vera Ramos, aju-
dada por outros amigos, e que
contou ainda com o apoio de al-
gumas empresas. Após a cami-

nhada, e a missa, teve lugar o al-
moço na Associação Cultural e
Desportiva da Carapalha, que
também deu o seu apoio.

A verba apurada foi entre-
gue a Cristina Gomes, que luta
contra um problema de saúde,
mas sendo uma força da nature-
za, tem vindo a contar com inú-
meros amigos, que através das
mais diversas formas, têm mos-
trado a sua solidariedade e ami-
zade neste momento nada fácil.
José Luís Pires

FOTO: Bruno Calado

Carlos Almeida, vereador do PSD na Câmara de Castelo Branco
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COMPRAMOS

OURO E PRATA

Honestidade e Sigilo Absoluto!
Pagamos em dinheiro, na HORA!

Contactos:
964 704 169 / 964 704 168

As candidaturas para o Vale
Pastor +, integrado no Progra-
ma de Valorização da Fileira
dos Queijos da Região Centro,
estão abertas desde esta quar-
ta-feira, 30 de outubro, até dia
30 de novembro.

O Vale Pastor + consiste num
prémio de 2.500 euros a atribuir a
produtores de leite que forneçam
ou passem a fornecer queijarias
com produção com queijo com

A Câmara de Castelo Branco as-
sinalou, dia 24 de outubro, o Dia
Municipal para a Igualdade,
com o mote Falar sobre Igualda-
de. A iniciativa, organizada em
parceria com a Associação Ama-
to Lusitano – Associação de
Desenvolvimento, foi dinamiza-
da pelo movimento internacio-
nal HerforShe, um movimento
global e solidário, que tem como
objetivo a promoção da igualda-
de de género, enquadrado nos
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável 2030 da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU).

Na sessão foram abordadas
questões como os estereótipos
de género, a paridade salarial e
o casamento infantil, que foram

Os Cursos Cristandade Portale-
gre e Castelo Branco realizam, dia
9 de novembro, num restaurante
da Ribeira de Nisa, um convívio
de São Martinho, que tem como
finalidade fomentar a amizade
entre os que participaram em al-
gum cursilho de cristandade da
Diocese de Portalegre e Castelo
Branco.

A Gala Urbana Party, organiza-
da pela Poliproduções de
Catarina Santos e Jorge Gomes,
e apresentada por Isabel Moura,
realizou-se no passado sábado,
26 de outubro, no Cine-Teatro
Avenida, em Castelo Branco.

O espetáculo contou com
as atuações de Rúben Aguiar,
que veio da Madeira para apre-
sentar ao vivo o sucesso Canção
do Gago, Banda Estilus, João
Ruivo, Orfeão de Castelo Bran-

A InovCluster – Associação do
Cluster Agroindustrial do Centro
e a Unipeer assinaram, dia 14 de
outubro, um protocolo de apoio e
parceria na organização da FHIN
Summit 2020 – Food, Farming,
Healthy Ingredients and Nutri-
tion Summit, na promoção dos
interesses das associações, coo-
perativas e empresas distribuí-
das pelas diferentes fileiras agro-
alimentares.

A Unipeer Solutions é a reali-
zadora, organizadora e promoto-
ra da FHIN SUMMIT 2020 – Ci-
meira Agroalimentar Euro Medi-
terrânica, que é um evento anual
de caráter internacional, dirigido
à promoção do setor agroali-
mentar português, destinado às
empresas do setor público e pri-
vado, associações, entidades
académicas e de investigação ci-
entífica e tecnológica.

O evento, que decorrerá entre
24 e 26 de março de 2020, no Cen-
tro de Congressos de Lisboa
(CCL), abre as portas a todas as
fileiras agroalimentares e empre-
endedores da Região Centro,
para participarem da exposição,
posicionando-os como importan-
te source da cadeia alimentar de
forma a abastecer os mercados
nacionais e internacionais da in-
dústria de processamento, reta-
lho de alimentos e do setor HoRe-
Ca – Hotelaria, Restauração e
Catering. São esperados mais de
13.500 profissionais dos setores
da Hotelaria e do Retalho Ali-
mentar dos mercados interno e
externo. No mesmo local ocorre-
rá também a exposição dos pro-
dutores e indústrias de alimentos
e bebidas de origem atlântica e
mediterrânea, incluindo as start-
ups do setor agroalimentar nacio-
nal e internacional.

DE 30 DE OUTUBRO A 30 DE NOVEMBRO

Candidaturas para o Vale

Pastor + estão a decorrer

Cursilhos de Cristandade
fazem convívio

As inscrições devem ser feitas
nos centros de Ultreia de Castelo
Branco, através do telemóvel
917219182 (Edite Martins); de
Abrantes, pelo 936960223 (Isabel
Macieira);  Pinhal através do 968
866087 (Jaime Matos); e de Porta-
legre, pelos números 962448390
(Graciela), 913798416 (Henri-
que) e 916921794 (João Galinha).

Integrado
no Programa
de Valorização do
Queijo da Região
Centro, pretende-
se premiar
a produção de
leite de qualidade

Denominação de Origem Prote-
gida (DOP) e pretende premiar o
leite de melhor qualidade. Podem
candidatar-se produtores das re-
giões DOP da Beira Baixa, Ra-
baçal e Serra da Estrela, que de-
vem preencher o formulário dis-
ponibilizado no site e no Facebook

da InovCluster, bem como no
site das Comunidades Intermu-
nicipais ou ainda através do tele-
fone 272349100.

Entretanto, esta quarta-fei-
ra, 30 de outubro, realizam-se
duas sessões de esclarecimen-
to sobre o Vale Pastor +. A pri-

meira realiza-se a partir das 11
horas, nas instalações da Co-
munidade Intermunicipal da
Região de Coimbra (CIMRC), e
a segunda a partir das 16 horas,
nas instalações da Comunida-
de Intermunicipal da Beira Bai-
xa (CIMBB).

Câmara assinala Dia Municipal
da Igualdade

alvo de análise e reflexão, recor-
rendo também, em diversos mo-
mentos, a dinâmicas de grupo
para um melhor aproveitamen-
to e apreensão, por parte dos
participantes, das temáticas
abordadas.

O evento contou com a pre-

sença da vereadora da Câmara de
Castelo Branco com o pelouro da
Igualdade, Maria José Batista,
que, em representação do presi-
dente da autarquia, Luís Correia,
destacou o trabalho contínuo
que a Câmara tem desenvolvido
no âmbito da coesão social, refe-

rindo que Castelo Branco integra
o programa Município Solidário
e que em 2019 se celebrou “mais
um protocolo com a Comissão
para a Igualdade e Cidadania (…)
que tem como objetivo contri-
buir para o desenvolvimento de
uma cultura de direitos humanos,
igualdade entre homens e mu-
lheres, rapazes e raparigas, não
discriminação e não violência”.

O presidente da Amato Lu-
sitano, Arnaldo Brás, referiu
que “seria bom que já não ti-
véssemos necessidade de or-
ganizar eventos deste tipo,
porque era sinal de que ho-
mens e mulheres eram trata-
dos por igual, com os mesmos
direitos e deveres”.

InovCluster e Unipeer
assinam protocolo

Com o protocolo entre a
Unipeer e a InovCluster, segun-
do é adiantado “foram criadas
condições especiais para a
agroindústria e cooperativas da
Região Centro, participarem co-
mo expositores dessa importante
cimeira agroalimentar, que inte-
gra importantes encontros de ne-
gócios com compradores do mer-
cado interno e externo; seminá-
rios e conferências com temas
dedicados ao setor Agroalimen-
tar (FHIN Conferences), que con-
tarão com a presença de impor-
tantes oradores da indústria e do
retalho, entre outras ações de
mercado, a exemplo da Praça de
Degustação Tasting Square e das
master classes, onde são realizadas
as provas e degustação das filei-
ras do vinho e queijos dedicados
aos profissionais do retalho e dis-
tribuição alimentar, e hotelaria.

Para a presidente da Inov-
Cluster, Cláudia Domingues Soa-
res, a “FHIN SUMMIT 2020 é
uma iniciativa de aposta na ino-
vação, no conhecimento e na in-
vestigação produzida, que vem
reforçar e potenciar um novo
olhar sobre o setor agroalimentar
português.”

A intenção é que a qualifica-
ção da FHIN 2020 constitua em
definitivo a exibição das organi-
zações agroalimentares num es-
paço, principalmente focado na
promoção nacional e exportação
agroalimentar.

Por isso, reforça Cláudia
Domingues Soares, “é importan-
te sublinhar que este setor se tra-
ta de uma pedra basilar na eco-
nomia de um país com um
potencial edafoclimático extraor-
dinário e a aposta da sua promo-
ção num cenário internacional
continua a ser imperativo”.

Gala Urbana Party enche
Cine-Teatro Avenida

co, Rui Alves, Raquel Maria, Sin-
tonizados e Filipe Hanssen.

No final, o vice-presidente
da Câmara de Castelo Branco,

José Augusto Alves, e o presiden-
te da Junta de Freguesia de Cas-
telo Branco, Leopoldo Rodrigues,
enalteceram o papel de todos os
órgãos de Comunicação Social da
cidade, “por informarem e for-
marem os Albicastrenses”.

O diretor da Urbana FM, José
Valente Pires, fez o balanço de
mais de quatro anos da nova ge-
rência dos 97.5 e 100.8 e garante
que “é uma aposta ganha” e ga-
rantiu que “para o ano... há mais”.

FOTO: André Dias/ADD

O leite de qualidade superior para produzir o bom queijo da Região
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A Direção da Organização Regio-
nal de Castelo Branco (DORCB)
do Partido Comunista Português
(PCP) vai lançar uma campanha
com o tema Salvar os nossos rios,
que tem como objetivo “alertar
para que a diminuição acentua-
da dos níveis da água nos rios
Tejo e Ponsul, realidade que não
pode ser desligada do agrava-
mento dos problemas decorren-
tes de transferência de água, com
particular ênfase para os empre-
endimentos espanhóis/transva-
ses, assim como da má gestão ou
da gestão concentrada na obten-
ção de lucro nas barragens de
produção energética, agravando

O Forum Castelo Branco cele-
bra, esta quinta-feira, 31 de
outubro, o 12º aniversário.

Para festejar o aniversário a
partir das 21 horas realiza-se

Mantendo a tradição, mais de
um centena de mulheres, mar-
caram presença no habitual
jantar das Mulheres do Cansa-
do que, decorreu no restauran-
te Kalifa, em Castelo Branco.

A noite foi animada musi-
calmente pelo artista Manuel

A Casa do Arco do Bispo, em
Castelo Branco, tem patente a
exposição Ver com Outros Olhos,
que é o resultado criativo do pro-
jeto Imagine Conceptuale, da au-
toria do Movimento de Expres-
são Fotográfica (MEF) que,
durante três anos, trabalhou
com pessoas cegas congénitas,
com cegueira adquirida e com
baixa visão. O projeto teve o
apoio da Fundação Calouste
Gulbenkian, integrado no pro-
grama PARTIS e contou com a
colaboração de cinco entidades
parceiras de Lisboa e de Viana
do Castelo que trabalham diari-
amente com os referidos grupos.
A ideia do coletivo, segundo os
seus mentores, Luís Rocha e Tâ-

A Real Associação da Beira In-
terior, com o apoio da Câmara
de Castelo Branco, organizou,
dia 26 de outubro, na Bibliote-
ca Municipal de Castelo Bran-
co, uma palestra subordinada
ao tema Já Leram a Poesia de
Diogo Pires, Grande Amigo de
Amato Lusitano?, que teve
como orador António Salvado.

No encontro foi recordado
que Diogo Pires é um poeta Por-
tuguês do Século XVI, é um notá-
vel poeta novi-latino. Escreveu as
suas obras em Latim, talvez por
isso não seja um poeta tão famo-
so, pois não tem obras escritas em
Português. Diogo Pires terá nas-
cido em Évora, em 1517, e trilhou
com o seu amigo Albicastrense
Amato Lusitano as vias da diás-
pora europeia, pois ambos eram
judeus. Diogo Pires viveu em vá-
rios lugares, como Antuérpia, Fer-
rara e Ragusa, atual Dobrovnik,
faleceu em 1599 em Ragusa.

Diogo Pires teve uma in-
fância muito feliz apesar de ser
cristão-novo, mais tarde matri-
cula-se na Universidade de
Salamanca, onde também es-
teve o seu primo Amato Lusita-
no. Diogo Pires e Amato Lusita-
no eram grandes amigos.

O poeta Diogo Pires, em An-
tuérpia, dedica-se ao comércio
tal como o seu pai e o seu irmão,
mas continua a escrever os seus
poemas. Em Lovaina Diogo Pi-
res, convive com o grande hu-

Forum Castelo Branco
comemora 12  anos

um espetáculo de stand up
comedy com Vasco Palmeirim e
Nuno Markl.

A festa termina com o bolo
de anos e champanhe.

ALERTA

PCP lança campanha
Salvar os nossos rios
O PCP

defende que
é necessário

usar mais
recursos

públicos
e mais controle

dos acordos
internacionais

problemas de poluição e de per-
da de qualidade da água.

Com esta campanha preten-
de-se “alertar para a necessida-
de de mais meios públicos e de
mais controlo dos acordos inter-
nacionais”, sendo salientado
que “como consequência de
anos de política de direita e de
desinvestimento, as estruturas
públicas perderam capacidade
de assegurar a gestão, a planifi-
cação e até a monitorização de
protocolos internacionais, Con-

venção de Albufeira. Perderam
trabalhadores, meios e compe-
tências, foram afastadas da ges-
tão de albufeiras, todas con-
cessionadas a entidades priva-
das ou de direito privado a
quem se delegou competências
de administração”.

Assim, é defendido que “só
com meios do Estado se pode
garantir o cumprimento de
caudais que preservem o equi-
líbrio dos ecossistemas e a
biodiversidade, a medição da

qualidade da água dos rios e
albufeiras, a realização de
ações de fiscalização e ins-
petivas regulares que permi-
tam identificar os focos de po-
luição. É assim necessário
reforçar os meios humanos e
técnicos das autoridades e en-
tidades com responsabilida-
des em questões ambientais.
Só com meios do Estado se
pode garantir a gestão pública
da água e que este bem não é
gerido como um negócio”.

Ver com Outros Olhos

na Casa do Arco do Bispo

nia Araújo, foi a de levar a produ-
ção artística, o contacto com a
arte e a aprendizagem sobre al-
guns movimentos estéticos rele-
vantes a um grupo de pessoas
com maior dificuldade no aces-
so às imagens, tendo como
objetivo a inclusão destes públi-
cos-alvo em contextos que lhes

estão vedados, nomeadamente
na área cultural e artística.  

 Para o presidente da Junta
de Freguesia de Castelo Branco,
Leopoldo Rodrigues, esta é “ uma
exposição que tem fotografias
extraordinárias e que reflete o
propósito para a qual foi concebi-
da: a inclusão pela arte, de pesso-

as com graves problemas de vi-
são”. Realçou, também, que “de-
vemos dar atenção a todas as
pessoas que têm dificuldades e
que as conseguem ultrapassar ao
apresentar projetos em diferen-
tes áreas e em diferentes âmbitos
com a qualidade que hoje temos
aqui, na Casa do Arco do Bispo”.

A exposição pode ser visita-
da até dia 17 de novembro, de
segunda a sexta-feira, das 10
horas às 12h30, e nos sábados,
das 10 às 13 horas. Na mostra
os visitantes também podem
assistir a um documentário pro-
duzido pelo MEF para esta ex-
posição, intitulado As sombras
mudaram de lugar, que está
disponível no YouTube.

A Escola Superior de Educação
(ESE) de Castelo Branco recebe,
dia 6 de novembro, entre as
14h30 e as 18h30, as V Jornadas
de Secretariado e Assessoria su-

ESE recebe Jornadas
de Secretariado e Assessoria

bordinadas ao tema O Secretari-
ado em Contexto Empresarial.

O encontro tem como pú-
blico alvo os alunos do Curso
Técnico Superior Profissional

(CTeSP) em Assessoria e Co-
municação Empresarial, os
alunos da licenciatura em Se-
cretariado e os docentes e di-
plomados dos cursos.

A inscrição é obrigatória e
deve ser feita em https://
www.evenbrite.pt/e/bilhetes-
v-jornadas-de-secretariado-e-
assessoria78368906509.

Mulheres do Cansado
unidas em jantar

Emídio.
Segundo a organização, a

união e a amizade das Mulhe-
res do Cansado esteve mais
uma vez bem presente, na cer-
teza da sua repetição no próxi-
mo ano.
José Manuel Alves

Diogo Pires e a relação
que teve com Amato
Lusitano

manista Português Damião de
Góis. Diogo Pires, diz ter estuda-
do em Paris, vai publicando po-
emas em floritégios coletivos.

Em 1540 Diogo Pires e
Amato Lusitano seguem para
Ferrara, pois o Duque de Ferrara
é um homem tolerante perante
os judeus, a família de Diogo
Pires encontra-se em Ancona a
desenvolver a sua atividade co-
mercial, no entanto a sua famí-
lia acaba por ser perseguida
pelo flagelo da Inquisição.

Diogo Pires, chega a estar
em Constantinopla onde os
judeus são tolerados pelo Sul-
tão Solimão.

O pai de Digo Pires é quei-
mado pela Inquisição, pois não
quis renunciar à sua fé.

Solimão, o magnífico, apesar
de ser muçulmano, envolveu-se
a título pessoal em difíceis nego-
ciações com o Papa relativamen-
te aos cristãos-novos.

Diogo Pires depois de uma
vida muito agitada, vive 40
anos em Ragusa, onde mante-
ve relações com as famílias
mais notáveis da cidade. Con-
tudo, vai fazendo várias via-
gens, continua ligado ao comér-
cio e terá exercido Medicina.

Durante a palestra foram
lidos poemas por parte de
António Salvado, Manuel Cos-
ta Alves, Maria de Lurdes Bara-
ta e Maria de Lurdes Riscado
Gonçalves.

Os rios apresentam-se assim neste outono



Gazeta do Interior, 30 de outubro de 2019

9|CASTELO BRANCO

Malpica do Tejo é palco, entre
sexta-feira e domingo, da tra-
dicional Feira do Azeite e da
Azeitona.

O programa começa na pró-
xima sexta-feira, 1 de novem-
bro, às 13 horas com os Trotto
Saltarello, sendo que a abertura
do certame está marcada para
as 14 horas. A partir das 17 ho-
ras realiza-se uma arruada com
Os Chibatas e a animação mu-
sical continua a partir das 19
horas, com a Banda Filarmóni-
ca Retaxense, seguindo-se, às
20 horas, a Beira Brass Band, e

A Autoridade de Segurança Ali-
mentar e Económica (ASAE) foi a
entidade que esteve presente
nas instalações da ACICB – Asso-
ciação Comercial e Empresarial
da Beira Baixa, dia 24 de outu-
bro, para esclarecer a sua ação.

O presidente da direção da
ACICB, Sérgio Bento, aproveitou
o momento para referir que “o

Castelo Branco está a ser palco
desde a passada segunda-feira,
28 de outubro, de uma série de
atividades no âmbito da Capital
Jovem da Segurança Rodoviária,
organizada pela Forum Estu-
dante, Automóvel Club de Por-
tugal (ACP), Brisa Autoestradas
de Portugal e BP Portugal, com o
apoio da Câmara de Castelo
Branco e do Instituto Politécnico
de Castelo Branco (IPCB), entre
outros parceiros locais e nacio-
nais, entre os quais a Direção
Geral de Educação e a Associa-
ção Salvador.

Esta quarta-feira, 30 de ou-
tubro, o Clube de Automóveis
Antigos de Castelo Branco
realiza, no  centro da cidade,
uma demonstração dos siste-
mas de segurança dos veículos
antigos e novos, contrastando
a evolução destes elementos,
de forma a sublinhar o papel
que desempenham. A ação

O auditório da Escola Superior
de Educação (ESE) de Castelo
Branco, recebe, dia 4 de no-
vembro, entre as 15h30 e as 18
horas, a conferência Cidadania
em Ação, realizada por Edwin
Maria John, que é conselheiro
da Organização das Nações
Unidas (ONU) para ação dos
direitos das crianças, fundador
do Movimento Global Gover-
nante From Bellow e iniciador
dos parlamentos de crianças
na Índia. A iniciativa que con-
ta com um intérprete em si-
multâneo, é promovida pela
Between, a nível nacional, e a
nível local pela Associação
EcoGerminar e pela Amato Lu-
sitano - Associação de Desen-
volvimento, e com o apoio da
Câmara de Castelo Branco e
da ESE.

Children’s Parliament é um
programa de educação não for-
mal que tem como objetivo
promover a cidadania ativa e o
conhecimento e compreensão
dos direitos da criança, dando-
lhes voz.

DE SEXTA-FEIRA A DOMINGO

Azeite e Azeitona dão
sabor a Malpica do Tejo
A já tradicional
Feira
do Azeite
e da Azeitona
junta sempre
os sabores
à animação
da música
tradicional

Capital Jovem
da Segurança Rodoviária
tem atividades

começa às 10 horas e prolonga-
se durante toda a manhã.

No mesmo dia, a partir das
14 horas, a Associação Amato
Lusitano dinamiza a segunda
edição dos Jogos Sem Frontei-
ras, na Escola Superior de Edu-
cação (ESE) de Castelo Bran-
co. Durante a competição,
cerca de 100 estudantes dos
ensino Básico e Secundário são
desafiados a responder a exer-
cícios multidisciplinares, onde
o tema Segurança Rodoviária
ocupa um lugar de destaque.

Quinta-feira, 31 de outu-
bro, a partir das 10h15, decor-
re, na Avenida Nuno Álvares,
um simulacro de atropela-
mento e de acidente de via-
ção, dinamizado pela Proteção
Civil, Bombeiros Voluntários
de Castelo Branco, Polícia de
Segurança Pública (PS) e Ins-
tituto Nacional de Emergênci-
as Médica (INEM).

ACICB continua com sessões
de esclarecimento

facto de se encontrar novamente
perante uma sala lotada, é sinal
de que estas sessões de esclare-
cimento são efetivamente im-
portantes para os empresários e
para os comerciantes, os quais
têm aproveitado a oportunidade
para colocarem as suas questões
e esclarecerem as dúvidas”.

Por seu lado, João Ribeiro,

às 23 horas a banda Kremlin.
Sábado, 2 de novembro, a

Feira abre às 14 horas, com a
atuação da Associação dos To-
cadores de Concertina de Caste-
lo Branco. A festa continua com o
Grupo de Bombos da Associação
de Apoio à Criança de Castelo
Branco, às 15 horas; o Grupo de
Cavaquinhos de Salgueiro do
Campo, às 17; e a Beira Brass
Band, às 18 horas. À noite, a partir
das 21 horas, realiza-se uma de-

monstração de dança com a Es-
cola Art Kompany e dança do
ventre. A banda Estilus sobe ao
palco às 22 horas e às 23 horas
atua o guitarrista Filipe Hassen.

Domingo, 3 de novembro, as
atividades começam às nove
horas, com um passeio pedestre
e a partir das 13 horas realiza-se
uma concentração de motos dos
Amigos de Malpica do Tejo. A
Feira abre portas às 14 horas,
com o Grupo de Concertinas da

Carapalha. Às 15 horas começa
o 1º Encontro de Cantadeiras,
que conta com a participação
das Cantadeiras de Malpica do
Tejo, Grupo de Cantares da As-
sociação aldeia em Movimento,
d Monforte da Beira, do Grupo
de Cantares Raízes dos Lentis-
cais e da Associação de Canta-
deiras do Redondo.

A fadista Ana Paula atua a
partir das 18 horas e o certame
termina às 19 horas.

O projeto Hospital BemCrescer –
O meu boneco vai ao hospital
desenvolvido por alunos e do-
centes da licenciatura em Enfer-
magem da Escola Superior Dr.
Lopes Dias (ESALD) de Castelo
Branco reinicia as atividades a
partir do mês de novembro, po-
dendo ser agendadas iniciativas
até julho de 2020. Pode ser visita-
do por crianças de jardins de in-
fância, escolas ou mesmo acom-
panhadas por familiares, após
marcação.

O projeto é desenvolvido no
espaço da ESAL, sendo dire-
cionado a crianças em idade pré-
escolar e escolar, em ambiente

Projeto Hospital BemCrescer
regressa em novembro

de prestação de cuidados de
saúde simulado, com o objetivo
de diminuir os medos, normais
ou desenvolvimentais, das crian-
ças em relação às instituições de
saúde, sejam hospitais, centros
de saúde, ou outros, e à presta-
ção de cuidados e aos profissio-
nais de saúde.

Na atividade O meu brinque-
do vai ao Hospital são desenvol-
vidas diversas atividades lúdicas,
num ambiente hospitalar simula-
do, no qual as crianças levam os
seus brinquedos, tornando-os cli-
entes dos cuidados de saúde. São
criados diversos ambientes como
triagem, consultas, enfermarias

de pediatria e neonatologia, salas
de medicação, tratamentos, en-
tre outros, onde as crianças com
os seus brinquedos doentes são
atendidas por alunos da licencia-
tura em Enfermagem da ESAL e
realizados diversos procedimen-
tos e intervenções, adequados à
situação clínica apresentada pelo
brinquedo e criada pela criança.
Há ainda espaços de educação
para a saúde sobre diferentes
temáticas.

Pretende-se que esta experi-
ência ajude as crianças a desen-
volver competências para, em si-
tuação de urgência, consultas ou
internamento, gerirem as emo-

ções, facilitando a adaptação e o
confronto com os seus medos fa-
ce aos cuidados que lhe são pres-
tados e à relação com os enfer-
meiros, médicos ou outros. Desta
forma, pretende-se desmistificar
o trabalho realizado por estes pro-
fissionais de saúde e eliminar ou
minimizar as possíveis reações
traumáticas causadas pelo con-
tacto com os serviços de saúde,
particularmente o hospital.

O Hospital BemCrescer está
localizado nas instalações da
ESALD e as marcações devem
ser feitas com a docente Emília
Duarte, através do endereço
eletrónico emiliaduarte@ipcb.pt.

Círculos de Cidadania

apresentados na ESE

Esta metodologia, que se tra-
duz como Círculos de Cidadania,
é a base do trabalho desenvolvido
pelo movimento Global Gover-
nance from below, promovido
pela organização NEIGHBOR-
HOOD COMMUNITY NET-
WORK, iniciado na Índia pelo pa-
dre Edwin Maria John, em 1998.
Este trabalho foi distinguido com
o Prémio UNICEF San Marino por
Alexander Bodini para a melhor
organização liderada por crianças
para a ação dos direitos da crian-
ça, em 2009. Atualmente, o padre
Edwin Maria Jonh é conselheiro
da ONU sobre esta questão e
mentor.

A metodologia consiste em
criar círculos de pessoas que se
envolvem ativamente no deba-
te, planeamento e execução de
ações que facilitem a resolução
dos seus próprios problemas.
Enquanto estratégia de organi-
zação de pessoas e promoção
de desenvolvimento sustentá-
vel, esta metodologia pode ser
aplicada tanto em contexto es-
colar como de bairro (comuni-
tário), com crianças e jovens ou
com adultos (no apoio à organi-
zação de comunidades).

Círculos de Cidadania é um
programa que promove a orga-
nização de pessoas por áreas
residenciais/localidades, tendo
por mote os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS)
definidos pela ONU, de forma a
contribuir para um mundo me-
lhor. Considera que relações
baseadas na vizinhança são
mais eficazes na garantia da in-
clusão de todos.

que é inspetor chefe da Uni-
dade Operacional da ASAE
de Castelo Branco explicou a
ação desta entidade, avan-
çando que “tem como foco a
defesa do consumidor e a sã
concorrência entre operado-
res. Nós não somos contra os
operadores económicos. Nós
estamos interessados em que

tudo corra bem”.
A próxima sessão de escla-

recimento, com a Segurança
Social, realiza-se esta quinta-
feira, 31 de outubro, a partir
das 16 horas, sendo que as ins-
crições devem ser feitas atra-
vés do endereço eletrónico
acicb@acicb.pt ou do telefone
272329802.

A feira onde o azeite a azeitona são reis
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A anta do Cabeço da Anta, bem
como todo o património arqueo-
lógico do Concelho de Proença-
a-Nova, integra o documentário
Das pedras fez-se terra – históri-
as da Beira Baixa, realizado por
Mariana Boto e produzido pela
Ocidental Filmes. O filme é apre-
sentado no próximo sábado, dia 2
de novembro, a partir das 21h30,
no Auditório Municipal, e conta-
rá com a presença dos autores do
projeto, que participarão numa
tertúlia no final da apresentação,
bem como os responsáveis pelo
Campo Arqueológico de Proen-
ça-a-Nova que desde há oito
anos se têm dedicado ao estudo

Uma equipa multidisciplinar de
profissionais, constituída por hi-

NO PRÓXIMO SÁBADO, NO AUDITÓRIO MUNICIPAL

Anta do Cabeço da Anta integra
documentário
A apresentação
do documentário
contará com
a presença
dos autores
do projeto e dos
responsáveis
do campo
arqueológico

sobre o património arqueológico
do concelho.

Das pedras fez-se terra – his-
tórias da Beira Baixa incide so-
bre os tesouros arqueológicos e
naturais da Beira Baixa, numa
descoberta guiada por cientis-
tas, naturalistas e residentes,
revelando histórias de supera-
ção e resistência daqueles que
ocuparam o território há milha-
res de anos, nomeadamente a
anta do Cabeço da Anta, nas
Moitas, que tem sido alvo das

sucessivas investigações do
Campo Arqueológico de Proen-
ça-a-Nova.

As escavações arqueológi-
cas deste ano, que decorreram
durante o mês de agosto, se-
gundo o arqueólogo responsá-
vel pela investigação, João Ca-
ninas, “registaram um desen-
volvimento significativo naque-
la que é a maior anta da Re-
gião, tendo aparecido as pri-
meiras peças completas, em
cerâmica e pedra. A escavação

de uma sanja radial, em pro-
fundidade e desde o centro
até à periferia do montículo
artificial que motivou o topó-
nimo Cabeço da Anta, com o
objetivo de conhecer a estru-
tura vertical da mamoa ou moi-
ta, também teve bom desen-
volvimento embora ainda não
esteja concluída. Este traba-
lho revelou até ao momento
que a mamoa ou moita é cons-
tituída quase integralmente
por argila”.

João Caninas revelou ainda
que a partir de maio de 2020 esta
estrutura estará recuperada e
pronta para ser visitada de
modo qualificado e seguro, sem
prejuízo da continuidade das
escavações noutros setores des-
te monumento, sendo que “esse
objetivo foi igualmente estabele-
cido para a anta do Cimo do Vale
de Alvito cuja câmara funerária
também se encontra escavada e
recuperada com próteses de gra-
nito nas posições de onde ao lon-
go dos séculos foram retiradas as
pedras originais, de que sobram
apenas duas”.

Acrescenta ainda que no
âmbito do CAPN 2019 realizou-
se ainda a terceira campanha
de escavações, dirigidas por
Paulo Félix, no povoado fortifi-
cado da Idade do Ferro da Cer-
ca do Castelo de Chão do Tri-
go, onde “foram identificadas
estruturas que apontavam pa-
ra a existência de unidades
habitacionais. Foi caracteriza-
da uma estrutura de desenvol-
vimento linear, que se inter-
pretou como a base de um
muro de cronologia indefinida

que se construiu sobre o arra-
samento de uma outra estru-
tura com paramentos e enchi-
mento de pedras e argila muito
compacta. Pela sua disposição
e tipologia de construção, es-
taremos perante uma segun-
da linha de muralha, interior. A
presença desta linha de fortifi-
cação era expectável face ao
que é conhecido nos povoados
da mesma cronologia já sufici-
entemente conhecidos no
quadrante sudoeste da Penín-
sula Ibérica”.

Em 2020 os trabalhos de-
verão avançar num novo sítio
arqueológico localizado a Sul
do Concelho.

De referir que em Proença-
a-Nova, desde 2007, foram
intervencionados oito diferen-
tes sítios arqueológicos, situa-
dos em diferentes partes do
Concelho e de diferentes épo-
cas e funções. Alguns desses
sítios já se encontram investi-
gados, qualificados e integra-
dos em percursos de visita,
como é o caso da anta do Cão do
Ribeiro, no Vale das Balsas, e o
Forte das Batarias, na Catraia.

Alunos do 1º Ciclo efetuam rastreios
de saúde oral, auditivos e visuais

gienistas orais e audiologistas da
Unidade Local de Saúde de Cas-

telo Branco (ULSCB) e optome-
tristas da Universidade da Beira

Interior (UBI), realizou, entre 23 e
25 de outubro, rastreios gratuitos

aos 176 alunos que frequentam o
1º Ciclo do Ensino Básico no Con-
celho de Proença-a-Nova, se-
guindo-se, agora, Sobreira For-
mosa, dia 6 de novembro. De
referir, ainda, que está a ser pro-
gramada uma iniciativa idêntica
para as crianças do Pré-Escolar.

O rastreio visual identifica
alterações oculares através da
avaliação de parâmetros visuais,
tais como a acuidade visual, me-
dida automática do erro refrativo
e a coordenação binocular, e
através da recolha de dados por
questionário, entregue aos en-
carregados de educação.

O rastreio auditivo avalia
problemas de alterações au-
diológicas, por exemplo otite
sero mucosa.

Ao nível do rastreio de
saúde oral, é avaliada a saúde

oral das crianças e são aplica-
dos vernizes de flúor como
medida preventiva da cárie
dentária.

Integrada no projeto Plano
Integrado e Inovador de Com-
bate ao Insucesso Escolar, cofi-
nanciado pelo Centro 2020, Por-
tugal 2020 e União Europeia,
através do Fundo Social Euro-
peu, a iniciativa parte da impor-
tância da saúde e bem-estar
dos alunos como fator essencial
para o seu sucesso educativo.
Desta forma, podem ser dete-
tadas situações de forma pre-
coce e encaminhadas para tra-
tamento. Para além da ULSCB
e da UBI os rastreios realizam-
se ainda com o apoio, em par-
ceria, do Agrupamento de Es-
colas e da Câmara de Proen-
ça-a-Nova.

E das pedras se fez terra, na anta do cabeço da Anta
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Penamacor reuniu, no II Coló-
quio de Arqueologia e História
do Concelho de Penamacor –
40 anos depois – Ciências, Ter-
ritórios e Saberes em Mudança,
que decorreu de 25 a 27 de ou-
tubro, investigadores de várias
instituições de Ensino Superi-
or de Portugal e Espanha, que
apresentaram mais de 30 co-
municações.

No primeiro dia do evento,
foram ainda homenageados
Candeias da Silva, António
Lopes Pires Nunes e Fernando
Patrício Curado, por serem
memórias vivas do primeiro
colóquio e por todos os traba-
lhos realizados e publicados
em prol da Região nas duas
áreas debatidas durante os três

II COLÓQUIO DE ARQUEOLOGIA E HISTÓRIA

Penamacor une tempos e patrimónios
40 anos depois
Penamacor reuniu
em colóquio
investigadores
de várias
instituições de
Ensino Superior
de Portugal
e Espanha

dias. Também Silvina Silvério e
José Luís Cristóvão foram ho-
menageados, por deixarem tes-
temunhos nas áreas da Histó-
ria e da Arqueologia, para a
Região e para o Concelho de
Penamacor, em particular.

Do programa constaram
três dias repletos de investigação
sobre Arqueologia, História e Pa-
trimónio. O primeiro dia foi dedi-
cado à memória do primeiro co-
lóquio, sendo que além das ho-
menagens, se realizaram tam-
bém comunicações subordina-
das ao tema Fronteira, Patrimó-
nio, Desenvolvimento e Futuros.

No segundo dia, decorreram
três painéis, sendo que o primeiro
foi dedicado ao Território Malca-
ta-Gata, entre a Pré-História e o
Domínio Romano, o segundo aos
Tempos de Guerra e de Paz na
Fronteira Penamacor Extremadu-
ra do Século XII ao Século XX e o
terceiro aos Patrimónios Materi-
ais e Imateriais da Raia Luso-
Extremenha.

No último dia realizaram-se
diversas visitas guiadas ao patri-
mónio histórico e arqueológico
da Região, com paragens no Con-
vento de Santo António de Pena-
macor, Bemposta e Salvaleón.

De realçar que a sessão de
abertura do evento contou com
a presença da diretora Regional
de Cultura do Centro, Suzana
Menezes, de Juan Pedro Carras-
co Moreno, do Parque Cultural
Sierra de Gata; de Ángel Espina
Bárrio, da Universidade de
Salamanca; de Luís Pereira, da
Comunidade Intermunicipal da
Beira Baixa (CIMBB); de Amalio
Robledo Rojo, alcalde do Ayun-
tamiento de Valverde del Fres-
no; do vice-reitor da Universida-
de da Beira Interior (UBI), José
Páscoa; de Pedro Salvado, co-
ordenador da Comissão Cientí-

fica do Colóquio; e de António
Luís Beites Soares, presidente da
Câmara de Penamacor.

Na sessão de encerramen-
to, o autarca Penamacorense
deixou a promessa que não se-
rão necessários mais 40 anos
para a realização do terceiro co-
lóquio e avançou que espera
que dentro de quatro anos se
realize uma nova edição do
evento. António Luís Beites So-
ares deixou ainda a garantia
que, resultado deste II Colóquio
de Arqueologia e História do
Concelho de Penamacor, a Câ-
mara vai começar a trabalhar
para que seja criado um Centro
de Estudos Transfronteiriços.

Para o presidente da Câma-
ra “é tempo de repensarmos a
cooperação transfronteiriça,
pois muito foi feito, mas foi per-
dido muito do ritmo e das redes
estabelecidas nos inícios do Sé-
culo XXI. Vamos criar em Pena-
macor uma unidade de investi-
gação vocacionada para o es-
tudo, atualização do conheci-
mento e entendimento das pro-
blemáticas destes territórios da
raia central. Trabalharemos nu-
ma perspetiva interdisciplinar e
numa geografia emocional de
proximidade raiana mas que

será sempre aberta ao mundo
contemporâneo. A fronteira con-
tinua a ser presença nos nossos
quotidianos e creio ser muito im-
portante pensar o que significam
as fronteiras a partir de uma
milenar fronteira da história de
Portugal como a nossa de Pe-
namacor. O centro será um fó-
rum de junção de saberes e con-
tamos já o apoio de um amplo
grupo investigadores oriundo dos
maiores centros do saber e uni-
versidades de Espanha e de Por-
tugal”.

No decorrer do colóquio,
Joaquim Morão, que foi um
dos oradores da mesa redonda
Raias Rayas, alertou para a fal-
ta de investimento nos territó-
rios raianos e a falta de coope-
ração transfronteiriça, ao des-
tacar que “as raias têm exce-
lente património, mas estas
zonas têm vindo a decair, es-
tão completamente despovoa-
das. Não há investimento pú-
blico, não se apoia o inves-
timento privado e não há uma
perspetiva de desenvolvimen-
to. Precisamos de políticas pú-
blicas que saibamos aplicar no
terreno. A cooperação trans-
fronteiriça é ténue e temos no-
vamente uma fronteira”.

Foram homenageadas algumas memórias vivas do I Colóquio
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Em Vila Velha de Ródão, na pró-
xima sexta-feira, 1 de novem-
bro, o Dia de Todos os Santos é
assinalado a tradicional Feira
do Dia de Todos os Santos e
com o Festival das Artes da Bei-
ra Baixa, promovido pela Câ-
mara de Vila Velha de Ródão,
no âmbito do projeto Beira
Baixa Cultural.

A tradicional Feira do Dia
de Todos os Santos começa às

A Santa Casa da Misericórdia de
Vila Velha de Ródão, com o apoio
da Fundação EDP, no âmbito do
programa EDP Solidária 2018,
está a dinamizar o projeto Saúde
Enérgica, que tem como objetivo
melhorar o conforto térmico dos
utentes das Estruturas Residen-
ciais para Idosos, Lar II e Casa de
Repouso Dr. Francisco Pinto Car-
doso, dada a necessidade de
implementação de uma melhoria
significativa na sua qualidade de
vida e consequentemente nos
serviços prestados; reduzir custos
com energia elétrica para maior
sustentabilidade económica da
instituição; identificar e intervir
junto de público em situação de
risco de precariedade energética.

A Misericórdia avança que
“dada a necessidade de alinhar
a resposta social Estruturas Re-
sidenciais para Idosos (ERPI)
com as recomendações da Segu-
rança Social para adequação da
temperatura interior dos edifícios
através da substituição de equi-
pamentos de climatização obso-
letos, bem como instalação de
equipamentos em espaços não

A Semana Nacional pelo Com-
bate às Desigualdades foi assi-
nalada em Vila Velha de Ró-
dão, entre 17 e 24 de outubro,
com uma ação dirigida às cri-
anças e jovens do Concelho,
que conciliou as comemora-
ções do Dia Municipal para a
Igualdade e a iniciativa pelo
Combate à Exclusão Social.

As atividades foram orga-
nizadas pelo CLDS 4G de Vila
Velha de Ródão, um projeto
cofinanciado pelo POISE, pela
Comissão de Proteção de Cri-
anças e Jovens de Vila Velha
de Ródão e pelo Gabinete de
Ação Social da Câmara.

O Dia Municipal para a Igual-
dade é uma iniciativa de cidada-
nia local, proposta pela ANIMAR
-  Associação Portuguesa para o
Desenvolvimento Local, que
tem vindo a ser assinalada desde
2010 em todo o território, no dia
24 de outubro. Este ano as ativi-
dades decorreram ao longo de
vários dias e foram conjugadas
com a sensibilização para o com-
bate à exclusão social, tendo iní-
cio a 21 de outubro, com ativi-
dades sobre a temática da igual-

O Largar de Varas, em Vila Velha
de Ródão, recebe, no próximo
sábado, 2 de novembro, a partir
das 16 horas, uma oficina que
pretende ensinar os participan-
tes a produzir bálsamos, poma-
das e almofadas terapêuticas.

Este é o primeiro de um ci-
clo de workshops dedicados à
cosmética que, durante o mês
de novembro, mais concreta-
mente nos dias 2, 16 e 30, vai

BEIRA BAIXA CULTURAL

Festival das Artes

da Beira Baixa anima Dia

de Todos os Santos
Duas em uma
é o que se pode

destacar desta
iniciativa que

junta a Feira de
Todos os Santos

com o Festival
de Artes da Beira

Baixa

10 horas, no Campo de Feiras,
em Vila Velha de Ródão, e in-
clui o tradicional magusto com
jeropiga. Paralelamente, ao
longo do dia, decorre o Festival
das Artes da Beira Baixa, uma
iniciativa que promete animar

o recinto da Feira com música
popular portuguesa.

O Festival começa às
11h30, com uma arruada com
o grupo de bombos Os Grifos,
seguindo-se, durante a tarde,
a partir das 14h30, a atuação

do grupo de Concertinas da
Carapalha e do grupo de con-
certinas Os Ribeirinhos. Ao gru-
po de bombos Toc & Ródão
cabe a última autuação da tar-
de, às 16h30, com a qual se en-
cerra o evento.

Largar de Varas recebe
ciclo de workshops

decorrer naquele espaço e se
intitula À tarde no Largar.

Os workshops têm um limi-
te de 10 participantes por ses-
são e um custo de cinco euros,
sendo as inscrições obrigatórias
através do endereço eletrónico
turismo@cm-vvrodao.pt.

As próximas sessões são
dedicadas à elaboração de sa-
bão reciclado e de cosmética
natural.

Misericórdia implementa Saúde
Enérgica com o apoio
da Fundação EDP

climatizados, o projeto justifica-se
pela permanente preocupação
com a manutenção da saúde dos
nossos utentes com mais de 65
anos, sendo estes considerados
como um grupo de risco, e em
que as variações de temperatu-
ras poderão ser consideradas fa-
tais. Outra face do projeto assen-
ta na intervenção junto de pú-
blicos vulneráveis, através da re-
alização de ações de sensibili-
zação e formação, com vista à
promoção da adoção de hábitos
energicamente eficientes contri-

buindo para a redução da fatura
da eletricidade e consequente-
mente do orçamento familiar”.

O projeto que tem a duração
de 13 meses, terminando no pró-
ximo mês de dezembro, sendo
que já se encontram concluídas
algumas fases de implemen-
tação, nomeadamente a instala-
ção de equipamentos de clima-
tização na resposta social ERPI,
identificação e intervenção jun-
to de públicos vulneráveis atra-
vés da realização de ações de
sensibilização em literacia ener-

gética em três das quatro sedes
de freguesia do Concelho, e
monitorização da situação de
conforto térmico dos utentes da
Instituição. A equipa do Saúde
Enérgica conta com duas cola-
boradoras da instituição respon-
sáveis pela dinamização das
atividades que englobam o pro-
jeto.

São parceiros do projeto a
Câmara de Vila Velha de Ródão
e as juntas de freguesia de Vila
Velha de Ródão, Perais, Sarna-
das de Ródão e Fratel.

Crianças e jovens
sensibilizadas para
o combate à desigualdade

dade junto das crianças do Jar-
dim de Infância de Vila Velha de
Ródão.

Tendo em conta que, desde
cedo, as crianças entram em
contacto direto ou indireto com
situações em que têm de lidar
com a diferença, esta atividade
procurou familiarizar os mais
pequenos com a diversidade,
através da realização de jogos
onde foram estimulados a ad-
quirir noções sobre o respeito
mútuo, a igualdade de oportuni-
dades e as diferenças que aca-
bam por torná-los iguais.

A 22 de outubro, foi a vez
dos alunos da turma do 8º ano
do Agrupamento de Escolas
de Vila Velha de Ródão serem
alertados para esta temática,
através da visita de um mem-
bro da Associação Portuguesa
de Surdos e intérprete de lín-
gua gestual que falou sobre a
deficiência auditiva e sensibi-
lizou para a importância da in-
clusão.

Por fim, a 23 de outubro,
foram realizados junto dos alu-
nos do 1º Ciclo jogos lúdicos
sobre a temática da igualdade.

A tradicional Feira de Todos os Santos será animada com música tradicional
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A Aldeia Histórica de Idanha-a-
Velha acolhe, entre sexta-feira
e domingo, 1 a 3 de novembro,
o Nas terras do Rei Wamba…há
Pão!, que inclui visitas temá-
ticas, gastronomia, workshops
e muita, muita animação.

Com entrada gratuita, o
evento é organizado pela Câ-
mara de Idanha-a-Nova e faz
parte do Ciclo 12 em Rede - Al-
deias em Festa, promovido pela
Rede das Aldeias Históricas de
Portugal.

No centro da festa está o

O documentário Embarquement:
Idanha-a-Nova estreou na sema-
na passada no canal de televisão
francês TV5 Monde e já está dis-
ponível on-line em https://bit.ly/
2pTCj2T

O documentário, a ser trans-
mitido em 198 países incluindo
Portugal, tem a duração de 13
minutos e corresponde a um epi-
sódio do programa Embarque-
ment, uma conhecida produção
televisiva que percorre vários des-
tinos em todo o Mundo.

No documentário realizado
por António Buscardini é referi-
do que “entre os destinos turís-
ticos de Portugal, há um que nos
surpreende pela sua diversida-
de: Idanha-a-Nova. Como ou-
tros municípios que fazem fron-
teira com Espanha, Idanha é
rica em história e em vestígios
dos conflitos de outrora entre os
dois países ibéricos. É ainda
herdeira de civilizações como a
romana e a islâmica e da gene-
rosidade do seu território classi-
ficado pela UNESCO, devido à
sua biodiversidade, ao seu pa-
trimónio geológico e às indústri-
as criativas, nomeadamente a
música”.

Embarquement: Idanha-a-
Nova resulta de uma aposta es-
tratégica da Câmara de Idanha-
a-Nova, que passa pela pro-
moção deste Território UNESCO
enquanto destino turístico ímpar,
em particular junto de um públi-
co-alvo específico, o universo de
cerca de 300 milhões de fran-
cófonos, alavancando, desta for-

São Miguel de Acha, no Conce-
lho de Idanha-a-Nova, rece-
beu, dias 19 e 20 de outubro, o
IX Festival de Vinhos e Licores,
organizado pela Câmara Ida-
nha-a-Nova e pela Junta de
Freguesia de São Miguel de
Acha.

Para o presidente da Câ-
mara, Armindo Jacinto, “o Fes-
tival de Vinhos e Licores, na
sua nona edição, faz parte do
ciclo de festivais temáticos que
organizamos ao longo do ano
para promover os nossos pro-
dutos e produtores, a nossa
gastronomia, o nosso artesa-
nato e a cultura das nossas po-
pulações, que têm aqui opor-
tunidade para mostrar o seu
talento e fazer negócio”.

O autarca sublinha que
“os festivais temáticos são um

O presidente da Câmara de
Idanha-a-Nova, Armindo Ja-
cinto, no âmbito da Rede Por-
tuguesa das Cidades Criativas
da UNESCO, propôs uma par-
ceria cultural com Braga, a
qual está a preparar a candi-
datura a Capital Europeia da
Cultura em 2027.

O desafio surge após a assi-
natura do protocolo de colabo-
ração para criação da Rede
Portuguesa das Cidades Cria-
tivas da UNESCO, que teve lu-
gar a 23 de outubro, em Braga,
celebrado por Idanha-a-Nova,
na área da música; Amarante,
na área da música; Barcelos,
na área do artesanato e artes
populares); Braga, na área das
artes e media; e Óbidos, na
área da literatura.

Armindo Jacinto realça que
o objetivo da parceria “é que a
rede composta pelas cinco cida-
des criativas portuguesas da
UNESCO possa contribuir para
enriquecer a candidatura de
Braga a Capital Europeia da Cul-
tura, de forma a potencializar a
sua programação cultural em
áreas tão diversas como o artesa-
nato, a literatura, a música ou a
relação entre arte e tecnologia”.

A assinatura do protocolo

DE SEXTA-FEIRA A DOMINGO

Rei Wamba leva a festa

a Idanha-a-Velha
Idanha-a-Velha

vai estar em festa,

inspirada

na Lenda do Rei

Wamba, com

oportunidade

de comer

o tradicional

pão casqueiro

encontro do lendário Rei Wam-
ba, com o Casqueiro, o pão re-
gional que é ícone da gastro-
nomia.

É uma oportunidade para
descobrir ou revisitar Idanha-
a-Velha. A aldeia que foi cida-
de destaca-se no imaginário
de uma vasta região do País,
pois é uma das estações arque-
ológicas mais notáveis de Por-

tugal. Os vestígios das diversas
épocas evidenciam aqui uma
grande permanência civiliza-
cional.

Ancorada numa paisagem
de montado e olival, Idanha-
a-Velha vive hoje vidas passa-
das, feitas de lendas e de his-
tórias em que o sustento dos
homens andou sempre de mão
dada com a terra.

Nos três dias é a Lenda de
Wamba que inspira a festa em
Idanha-a-Velha. É à volta da sua
história e das histórias que a terra
tem para contar que se desenro-
la a animação, a música, a luz, as
visitas temáticas, surpresas, e as
experiências gastronómicas,
tendo como pano de fundo a
cenografia da Aldeia História de
Idanha-a-Velha.

Idanha chega
a 198 países com
documentário
da TV5 Monde

ma, o investimento privado e,
consequentemente, o desenvol-
vimento económico e social.

O documentário percorre as
aldeias históricas de Idanha-a-
Velha e de Monsanto, a mais por-
tuguesa de Portugal; o Parque
Icnológico de Penha Garcia, que
é o berço do Geoparque Natur-
tejo da UNESCO; e as Termas de
Monfortinho, abordando ainda
temas relacionados com as tradi-
ções locais, a gastronomia e os
produtos biológicos desta que é a
primeira Bio-Região de Portugal,
sem esquecer o vanguardista
Boom Festival e as sonoridades
tradicionais de Idanha-a-Nova,
Cidade Criativa da Música da
UNESCO.

Com uma audiência estima-
da de 21 milhões de pessoas por
ano, o documentário será trans-
mitido pelo menos cinco vezes
num ano, durante três anos, ini-
cialmente na TV5 Monde Europe
e, seguidamente, nos restantes
canais da TV5, em 198 países.
Em média, o documentário será
emitido 12 vezes por ano. Além
de poder ser visto na televisão, o
programa poderá ser, a qualquer
momento, visionado na Internet.

O documentário insere-se
no âmbito das ações de pro-
moção do produto turístico as-
sociado a Monsanto, ao abrigo
do projeto Monsanto – Valori-
zação e Qualificação do desti-
no turístico, financiado pela
Linha de Apoio à Valorização
Turística do Interior do Turis-
mo de Portugal.

Vinhos e Licores
aquecem o outono
em São Miguel de Acha

investimento importante na
dinamização económica e so-
cial do Concelho de Idanha-a-
Nova, que é hoje um Território
UNESCO reconhecido a nível
nacional e internacional” e
acrescenta que no caso parti-
cular dos vinhos e licores, “o
nosso Concelho faz parte da
Região Demarcada da Beira
Interior, uma das melhores re-
giões vinícolas  em Portugal “.

Já o presidente da Junta de
Freguesia, Jorge Joia, realça
que “os vinhos e licores fazem
parte da tradição e da cultura
local. Temos muitos licores e
vinhos na nossa freguesia,
maioritariamente caseiros,
mas também já há marcas no
mercado que são uma mais-
valia para o desenvolvimento
de São Miguel de Acha”.

Idanha propõe parceria a Braga
para Capital Europeia da Cultura

decorreu na Universidade do
Minho, em Braga, com o intui-
to de fortalecer a ligação entre
os cinco municípios signatári-
os e de inspirar redes efetivas
de cultura e criatividade em

Portugal, através da promoção
da criatividade aplicada às ci-
dades e às suas estratégias de
desenvolvimento territorial
sustentável, no contexto dos
princípios da Rede das Cida-

des Criativas da UNESCO.
A parceria prevê, entre ou-

tras ações, o desenvolvimento
de um evento conjunto para
celebração da criatividade; a
colaboração na organização de
uma Conferência Nacional
Bienal sobre Cidades Criati-
vas; a criação de um website
promocional; o acesso a uma
Bolsa de Oportunidades para
Criativos e Cidades; o reforço
de parcerias ou projetos no
contexto das Cidades Criativas
envolvendo a comunidade
académica e outras entidades
ligadas à investigação; e a pro-
cura de fundos nacionais e in-
ternacionais para desenvolvi-
mento de projetos conjuntos.

Idanha-a-Velha é um ícone da Beira Interior
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Classificação

Equipa .................... Pts

1 Benfica ..................... 19

2 Sporting .................... 16

3 Quinta dos Lombos ... 16

4 Modicus ................... 16

5 Burinhosa ................. 11

6 Eléctrico ................... 10

7 SC Braga .................. 10

8 Viseu 2001 .............. 10

9 AD Fundão ............... 9

10 Futsal Azeméis .......... 9

11 Leões Porto Salvo ..... 7

12 CR Candoso .............. 3

13 Belenenses ................ 3

14 Portimonense ............ 3

6ª Jornada -  12  de  outubro

16/10 Viseu 2001 4-5 Sporting

7ª Jornada -  19  de  outubro

Futsal Azeméis 2-6 Benfica
SC Braga 1-2 Burinhosa
CR Candoso 2-3 AD Fundão
Portimonense 7-5 Viseu 2001
Belenenses 2-6 Qta dos Lombos
Modicus 4-1 Eléctrico
Sporting 6-1 Leões P. Salvo

Resultados e Classificações

Futsal

TAÇA DE PORTUGAL

2ª Eliminatória -  10  de  novembro

Cariense - GD Sameiro
Ladoeiro - Lusitânia dos Açores
Posto Santo - ADR Retaxo*
Monfortense - B. Boa Esperança

*Repescado

II DIVISÃO SÉRIE D

Classificação

Equipa .................... Pts

1 Ferreira do Zêzere ....... 15

2 Ladoeiro .................... 13

3 Bairro Boa Esperança . 9

4 Arnal ......................... 8

5 Cariense .....................8

6 CS São João .............. 7

7 ADR Retaxo ................6

8 CRI Alhadense ............ 2

9 GRAP ........................ 1

10 União de Chelo .......... 1

5ª Jornada -  26  de  outubro

CS São João 5-1 União de Chelo
GRAP 3-8 B. Boa Esperança
Cariense 1-4 Ladoeiro
CRI Alhadense 0-8 Ferreira do Zêzere
ADR Retaxo 0-3 Arnal

6ª Jornada -  2  de  novembro

Arnal - GRAP
Ladoeiro - ADR Retaxo
B. B. Esperança - CS São João
Ferreira do Zêzere - Cariense
União de Chelo - CRI Alhadense

5ª Jornada

22/2 Portimonense - Benfica

8ª Jornada -  2  de  novembro

AD Fundão - Sporting
Eléctrico - SC Braga
Burinhosa - CR Candoso
Qta dos Lombos - Futsal Azeméis
Benfica - Modicus
Leões P. Salvo - Portimonense
03/11 Viseu 2001 - Belenenses

18ª Jornada

Benfica 7-0 Portimonense

1ª Eliminatória -  19  de  outubro

Alhadense 3-5 B. B. Esperança
Ladoeiro 8-3 Albufeira Futsal
Cariense 4-1 Arnal
CB Oleiros 3-4 (a.p.) U. de Chelo
GD Sameiro 5-3 (a.p.) ADR Retaxo

O presidente da Câmara de
Castelo Branco, Luís Correia,
Inaugurou, no dia 24 de outu-
bro, as novas instalações da As-
sociação Karaté Wado de Caste-
lo Branco. O espaço, localizado
na Rua António Cardoso, permi-
te o desenvolvimento da ativi-
dade, da associação, com mais

COM O APOIO DA CÂMARA DE CASTELO BRANCO

Associação Karaté Wado de Castelo
Branco tem novas instalações
As novas
instalações vão
fazer aumentar
o número
de praticantes
e a sua
progressão

qualidade e melhores condi-
ções, contribuindo para que
mais jovens possam realizar
esta modalidade desportiva.

A obra contou com o apoio
e financiamento da Câmara
Municipal de Castelo Branco,
sendo que, na inauguração, o

autarca albicastrense, Luís Cor-
reia, destacou o apoio do muni-
cípio às coletividades nos mo-
mentos mais decisivos, bem

como o crescimento desta asso-
ciação ao nível do número de
praticantes, afirmando que o
novo espaço será também uma
“motivação para estes atletas
continuarem a progredir nesta
atividade desportiva”.

Já o Presidente da Associa-
ção, Joaquim Salgueiro, consi-
dera que “as condições que tí-
nhamos não eram as melhores”
evidenciando, com grande sa-
tisfação, que as novas instala-
ções são “um sonho finalmente
realizado”.

Com cerca de 50 alunos e
com vários títulos nacionais e
internacionais alcançados em
diversas competições, a Asso-
ciação Karaté Wado vê agora
concretizado aquele que era
um sonho com mais de 30
anos de existência.

A Associação Distrital de Judo
de Castelo Branco realizou no
Fundão, nas instalações do
Atlético Clube Fundanense no
passado dia 26 de outubro,
mais uma ação de formação
inserida no seu plano anual de
formação.

A entidade que regula o
Judo distrital, levou a efeito a
ação Estágio Técnico - Abor-
dagem Técnica - Estudo de
Katas - Kime-no-Kata, esta ati-
vidade contou com a partici-
pação de vários clubes distri-
tais e nacionais num total de
16 participantes, durante a
manhã das 10 h às 13 h foi rea-
lizada a primeira parte da ação,
sendo que a segunda parte de
realizou das 14 h às 17 horas.

ADJCB realiza Estágio de Ação
de Formação de Katas no Fundão

Esta ação atribuiu aos seus
participantes 1,2 Unidades de
Crédito para a sua formação
contínua de Treinadores na
Componente de Formação Espe-

cífica para treinadores de Judo
de grau I/II/III/IV.

Esta atividade esteve a car-
go da Comissão Associativa de
Graduações e contou com a

presença de vários clubes do
distrito, bem como com a pre-
sença de um convidado muito
especial, Mestre Manuel Fran-
cisquinho 6 Dan.

O Grupo Amigos do Pedal - Cor-
tes do Meio, irá ter uma pequena
equipa de atletismo e trailrun a
partir de novembro, data de iní-

Os Amigos do Pedal vão ter
equipa de atletismo

cio da nova época desportiva no
que diz respeito a competições
de atletismo. Esta iniciativa surge
pelo facto de alguns dos elemen-

tos que compõem o grupo, serem
também praticantes de atletismo.

A equipa será constituída
por elementos que tenham liga-

ção muito próxima a Cortes do
Meio, e o lema será o mesmo de
sempre pelo puro prazer de fazer
desporto entre amigos.
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II LIGA

Resultados e Classificações

Futebol

CAMPEONATO DE PORTUGAL SÉRIE C

7ª Jornada -  26  de  setembro

FC Penafiel 0-0 Académica OAF
FC Porto B 1-1 Vilafranquense
Benfica B 1-0 Nacional
Casa Pia 2-3 Acad. de Viseu
Feirense 1-2 CD Mafra
SC Covilhã 1-0 CD Cova Piedade
Varzim 2-1 GD Chaves
Farense 1-0 Leixões
Estoril Praia 3-0 UD Oliveirense

Classificação

Equipa .................... Pts

1 SC Covilhã ............... 18
2 Farense .................... 18
3 Nacional ................... 17
4 Estoril Praia .............. 15
5 Leixões ..................... 14
6 Académico de Viseu ... 12
7 GD Chaves ................ 12
8 CD Mafra .................. 11
9 FC Penafiel ............... 10
10 Benfica B .................. 10
11 Feirense .................... 9
12 Académica OAF ......... 9
13 Varzim ...................... 9
14 Vilafranquense .......... 7
15 FC Porto B ................ 7
16 CD Cova Piedade ...... 6
17 UD Oliveirense .......... 5
18 Casa Pia ................... 4

8ª Jornada

30/10 Nacional - Varzim
Acad. de Viseu - FC Porto B
16/11 FC Penafiel - Feirense
17/11 CD Mafra - SC Covilhã

8ª Jornada -  27  de  outubro

Fontinhas 0-1 ARC Oleiros
CD Fátima 3-1 Condeixa
UD Leiria 1-0 Benf. C. Branco
U. Santarém 1-4 SC Praiense
RD Águeda 1-1 Vit. Sernache
Anadia FC 0-0 Torreense
Oliv. Hospital 1-0 Marinhense
Caldas SC 0-0 Sertanense
Beira-Mar 4-0 SC Ideal

Classificação

Equipa .................... Pts

1 Beira-Mar ................. 16
2 SC Praiense .............. 15
3 Torreense .................. 15
4 RD Águeda ................ 13
5 Sertanense ............... 12
6 Caldas SC ................. 12
7 CD Fátima ................ 12
8 UD Leiria .................. 11
9 Benf. Castelo Branco . 11
10 ARC Oleiros .............. 10
11 Anadia FC ................ 10
12 FC Oliv. Hospital ....... 9
13 U. Santarém .............. 8
14 Marinhense ............... 7
15 Vit. Sernache ............ 7
16 Condeixa .................. 5
17 SC Ideal .................... 5
18 Fontinhas ................. 5

9ª Jornada -  3  de  novembro

2/11 Marinhense - Beira-Mar
3/11 Oliv. Hospital - Anadia FC
Sertanense - U. Santarém
Vit. Sernache - Caldas SC
Condeixa - UD Leiria
ARC Oleiros - CD Fátima
SC Praiense - Benf. C. Branco
SC Ideal - Fontinhas
Torreense - RD Águeda

1ª Jornada -  18  de  agosto

24/11 Condeixa - ARC Oleiros
28/12 SC Ideal - Anadia FC
19/01 Vit. Sernache - Marinhense

4ª Eliminatória -  24  de  novembro

Sertanense - Farense

TAÇA DE PORTUGAL

Grupo B

Benfica 0-0 V. Guimarães
SC Covilhã 1-1 V. Setúbal
03/12 SC Covilhã - Benfica
04/12 V. Setúbal - V. Guimarães
21/12 V. Guimarães - SC Covilhã
V. Setúbal - Benfica

TAÇA DA LIGA

TAÇA  JOSÉ  FARROMBA

Grupo  A -  3ª Jorn.  - 27 de outubro

Alcains 4-0 Belmonte
Atalaia do Campo 1-0 Estrela do Z.

Classificação

Equipa .................... Pts

1 Alcains .................... 9
2 Idanhense ................ 3
3 Belmonte ................. 3
4 Atalaia do Campo ..... 3
5 Estrela do Zêzere ...... 0

Grupo  A -  4ª Jorn.  - 3 de novembro

Estrela do Zêzere - Idanhense
Belmonte - Atalaia do C.

Grupo  B -  3ª Jorn.  - 27 de outubro

ADC Proença 3-1 Pedrógão
V. V. de Ródão 0-2 SC Covilhã B

Classificação

Equipa .................... Pts

1 SC Covilhã B ............. 6
2 Águias do Moradal ..... 6
3 ADC Proença-a-Nova . 3
4 Pedrógão ................... 3
5 Vila Velha de Ródão ... 0

Grupo  B -  4ª Jorn.  - 3 de novembro

Pedrógão - Vila V. de Ródão
SC Covilhã B - Águias do Moradal

9ª Jornada - 2 de novembro

SC Covilhã - FC Penafiel
Casa Pia - Vilafranquense
3/11 FC Porto B- Leixões
Farense - CD Mafra
Feirense - Nacional
Estoril Praia - Acad. de Viseu
UD Oliveirense - CD Cova Piedade
Benfica B - GD Chaves
Varzim - Académica OAF

CAMPEONATO  DISTRITAL

4ª Jornada -  20  de  outubro

Alcains 8-0 Estrela do Zêzere
23/10 Ág. Moradal - Pedrógão S. P.
Proença 6-0 Belmonte
Atalaia do C. 2-3 Vila Velha Ródão
Idanhense 3-2 Sp. Covilhã B

Classificação

Equipa .................... Pts

1 Idanhense ................ 10
2 Alcains .................... 9
3 Sp. Covilhã B ............ 9
4 Atalaia do Campo..... 7
5 Vila Velha Ródão ...... 6
6 Ág. Moradal ............. 4
7 Proença-a-Nova ....... 3
8 Pedrógão S. Pedro .... 2
9 Belmonte ................. 1
10 Estrela do Zêzere ...... 0

5ª Jornada -  10  de  novembro

Vila Velha Ródão - Alcains
Estrela do Zêzere - Ág. Moradal
Pedrógão S. Pedro - Proença
Sp. Covilhã B - Atalaia do C.
Belmonte - Idanhense

CAMPEONATO PORTUGAL - SÉRIE C | UNIÃO DE LEIRIA 1 BENFICA E CASTELO BRANCO 0

Albicastrenses derrotados
ao cair do pano

É bastante dececionante quan-
do a derrota surge no último se-
gundo do jogo.

Aconteceu neste encontro
entre o União de Leiria e o
Benfica e Castelo Branco, em
que, os encarnados dominaram

Foi no último
segundo

da partida que
o Benfica

e Castelo Branco
deixou fugir o

empate no campo
difícil do União

de Leiria

José Manuel Alves

em absoluto, faltando no entan-
to a devida concretização, ape-
sar das oportunidades criadas.

Ao cair do pano, os locais

num contra ataque viriam a
marcar o único golo, conquis-
tando três pontos.

Na próxima jornada o Ben-

fica e Castelo Branco desloca-
se aos Açores para defrontar o
Praiense, segundo classifica-
do na série.

Um melhor inicio de partida
para a ADA, mas foi de pouco
tempo, depois disso uma eficá-
cia no ataque e o S. Correia
aproveitando vários contra
ataques começou a aumentar
a diferença de golos que aos
dez minutos registava um par-
cial de 3-8,até ao minuto 20
desconcentrada a equipa da
casa também nervosa, passos
errados os golos a não apare-
cerem e o desnível a aumentar
para 4-19,com a equipa da
casa a obter somente um golo
em dez minutos. Até ao inter-
valo ADA melhorou tanto na
defesa como no ataque conse-
guindo um parcial mais nive-
lado 6-6, mas apesar disso ao
intervalo um 10-25.

A equipa da casa sem su-

JUVENIS | ADA 35 - S.CORREIA 11

Vitória fácil da equipa forasteira

plentes para rodar a equipa,
demonstrava algum desgaste
também algumas exclusões de
dois minutos ainda fez desni-
velar mais o marcador para os
forasteiros ao 40 12-31,aos 50
18-37, nos últimos 6 minutos a
equipa da casa ficou sem um
jogador por lesão Francisco
Carvalho, de realçar a atitude
do técnico Norberto Cordeiro
que mandou retirar um jogador
por iniciativa dele para ambas
as equipas jogarem em igual-
dade numérica. Resultado fi-
nal 25-44.

A dupla de arbitragem es-
teve no geral bem.

Outros resultados

S. Bernardo 38  AD Albicas-
trense 27 - Seniores Masculi-

nos.
Casa do Benfica em Caste-

lo Branco 20  Batalha AC 24 -
Seniores Femininos.

NDA Pombal 13 Casa do
Benfica em Castelo Branco 27 -
Juvenis Femininos.
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No passado dia 19 de outubro,
o Trízio, na União de Freguesias
de Cernache do Bonjardim,
Nesperal e Palhais, recebeu a
quinta e última etapa da tercei-
ra edição da competição Aldei-
as do Xisto - Achigã Challenge.

Composta por cinco provas
de pesca embarcada ao achigã
sem morte, esta competição teve
início em maio em Álvaro (Olei-
ros) e passou pelos concelhos de
Figueiró dos Vinhos (Foz de Alge),
Vila de Rei (Fernandaires), Pam-
pilhosa da Serra (Vilar da Amo-
reira) dividindo-se pelas albufei-
ras do Cabril e de Castelo do Bode,
tendo terminado no concelho da
Sertã. À semelhança das edições
anteriores, a prova decorreu du-
rante todo o dia nas águas do
Zêzere em plena albufeira de
Castelo de Bode.

Nesta última etapa partici-
param 32 equipas (de duas pes-
soas) tendo sido pescados, no
total 38,182 kg de achigã. A eta-
pa foi vencida pela dupla Sér-

ACHIGÃ CHALLENGE

Trízio acolhe a última
etapa de competição
de pesca
A competição,
que começou em
maio, em Álvaro,
foi composta por
cinco provas
de pesca, com
o encerramento
a contar com 32
equipas

gio Lopes e Patrício Antunes,
que arrecadaram 1000• e o tro-
féu de primeiro lugar. Eduardo
Fouto e Pedro Rodrigues fica-
ram classificados em segundo
lugar, tendo sido premiados
com 500• e o respectivo troféu.
Em terceiro lugar ficou classifi-
cada a dupla composta por
Miguel Sousa e Flávio Sousa,
que levou para casa 250• e o tro-
féu. O maior exemplar desta
prova (com 2,136 kg) foi pesca-
do pela dupla vencedora da
etapa, Sérgio Lopes e Patrício
Antunes.

No total da competição Achi-
gã Challenge Aldeias do Xisto fo-
ram pescados 383 achigãs com o
peso total de 265,112 kg. O maior
exemplar de todo o torneio (2,423
kg) foi pescado pela dupla João
Paulo Pereira e Nuno Ribeiro, na
etapa de Oleiros.

Vitor Nunes e Nuno Mateus,
de Oleiros, foram os grandes ven-
cedores desta terceira edição da
Achigã Challenge Aldeias do
Xisto, levando consigo dez mil
euros e o troféu de vencedor.
Em segundo lugar, a dupla
Nuno Feijoca e João Macid arre-
cadou cinco mil euros e o respec-
tivo troféu. Em terceiro lugar, a
dupla Eduardo Fouto e Pedro
Rodrigues ganhou 2.500• e o tro-
féu.

Paulo Farinha Luís, em re-
presentação do Presidente da
Câmara Municipal da Sertã
mencionou que “aliar o des-
porto à promoção do território
é uma aposta estratégica para
o Concelho da Sertã, possibili-
tada pela proximidade das três
albufeiras (Bouçã, Cabril e Cas-
telo do Bode)”, referindo que o
Município da Sertã está sem-

pre disponível para apoiar todo
o tipo de atividades que pro-
movam simultaneamente
boas práticas desportivas e a
divulgação do Concelho.

A cerimónia de entrega de
prémios contou também com
as presenças de Rui Simão,
Coordenador da Agência para
o Desenvolvimento Turístico
das Aldeias do Xisto, e de Mi-
guel Eusébio, da Federação
Portuguesa de Pesca.

A competição “Aldeias do
Xisto – Achigã Challenge” con-
tou com a organização da
ADXTUR e dos municípios da
Sertã, Figueiró dos Vinhos, Olei-
ros, Vila de Rei, e Pampilhosa
da Serra, com clubes e associa-
ções locais. Esta última etapa
contou com o apoio da Secção
de Pesca Desportiva do Clube
da Sertã.

No próximo dia 2 de novem-
bro, sábado, o Núcleo do Spor-
ting Clube de Portugal de Pe-
nha Garcia vai levar a cabo
mais uma iniciativa, desta vez
um Torneio de Sueca

É objetivo do Núcleo pro-
porcionar um momento de
convívio às gentes de Penha
Garcia e de toda a região.

O Torneio de Sueca tem
início às 15 horas e vai decorrer
na sede do Núcleo do Sporting
de Penha Garcia (antigas ins-
talações da escola primária),

Torneio de Sueca
em Penha Garcia
a 2 de novembro

com a opção de direito a jantar
no momento da inscrição.

Os prémios são: 1º lugar -
100 cartas; 2º lugar - 75 cartas;
3º lugar - 50 cartas; 4º lugar - 25
cartas.

Informações e inscrições
através dos contactos 969069
164 (Célia Costa), 919890642
(Manuel Nabais) ou 962520507
(Rui Manteigas).

A iniciativa tem o apoio do
Município de Idanha-a-Nova e
da Junta de Freguesia de Pe-
nha Garcia.

Decorreu no passado dia 20 de
outubro em Castelo Branco a
6ª edição do Torneio do Ponti-
nho, promovido pela Associa-
ção do Bairro do Cansado e
contou mais uma vez com o
apoio da Associação dos Jogos
Tradicionais do Distrito de
Castelo Branco.

A adesão ao torneio foi su-
perior à esperada, contando
com 12 equipas, entre as quais
2 que pela primeira vez se des-
locaram da cidade da Covilhã
para participar no mesmo.

Os 3 primeiros lugares fica-
ram então assim distribuídos,
1º Lugar - Tó Zé e Vitor, 2º Lugar

Associação do Cansado com
Torneio de Pontinho

- João Serra e Carlos Belo e 3º
Lugar - João Artur e Mila.

O presidente da Associa-

ção do Bairro do Cansado,
João Serra, salienta que foi
um dia bem passado, onde a

boa disposição reinou e asse-
gura a continuidade do tor-
neio.

O Clube de Basquetebol do
Fundão (CBF) alcançou a ter-
ceira vitória consecutiva no
Campeonato Nacional da Se-
gunda Divisão (Zona Sul B),
desta feita na deslocação ao
terreno da Associação de Bas-
quetebol Albicastrense (ABA-
IPCB), num jogo disputado no
passado dia 27 de outubro.

A formação fundanense
tomou a dianteira desde os pri-
meiros minutos e nunca mais
a deixou escapar, terminando
a partida com uma diferença
pontual bastante expressiva
(57 – 97).

A equipa liderada por Hu-
go Ranito venceu os quatro
parciais, impondo-se defensi-
va e ofensivamente, não con-
cedendo margem para que o
treinador albicastrense pudes-
se implementar qualquer es-
tratégia que conseguisse inter-
romper a dinâmica dos funda-
nenses.

Hugo Ranito lembra que
durante a semana que prece-
deu o jogo, e “porque conhece-
mos alguns dos jogadores do
ABA e a sua forma de jogar, pre-
parámos com muito rigor este
jogo, principalmente no que res-
peita à nossa prestação defensi-
va, experimentando diversas
soluções, facto que contribuiu

Clube de Basquetebol
do Fundão vence
primeiro derby regional

para que a equipa ganhasse se-
gurança, facilitando assim a tran-
sição para o ataque e a confian-
ça dos jogadores no momento
da concreti- zação”.

No que respeita aos resul-
tados do CBF no início deste
campeonato, Hugo Ranito mos-
tra-se “obviamente satisfeito”,
salientando, no entanto, que “a
equipa tem os pés bem assen-
tes na terra e que não vai cair no
excesso de confiança, até por-
que a maioria das equipas que
vamos defrontar está a mostrar
bastante qualidade”. “Gosta-
mos de jogar basquetebol e va-
mos continuar a trabalhar e a
ser ainda mais exigentes com
nós mesmos”, acrescenta.

Na quarta jornada do CN
B2, o CBF recebe o SIMECQ
(Cruz Quebrada), no próximo
dia 9 de novembro, pelas 21 ho-
ras, no Pavilhão Municipal do
Fundão.

No marcador destacaram-
se Miguel Lopes (30 pontos) e
João Viera (27). Jogaram ainda:
Rodrigo Repolho (8), Martinho
Watche (7), Vasco Pereira (7),
Edson Correia (6), Luís Ferreira
(4), Diogo Cruz (2), Ângelo Sil-
va (2), Fausto Oliveira (2),
Pedro Bártolo (2).

Parciais: 1 (8-17); 2 (17-23);
3 (13-33); 4 (19-24).

Os premiados na competição
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ANTÓNIO ZAMBUJO sobe ao palco do Cine-Teatro Ave-
nida, em Castelo Branco, na próxima sexta-feira, a partir
das 21h30, para apresentar o novo álbum Do Avesso. Ao
oitavo álbum, o músico voltou a reinventar-se e alargou
as fronteiras da sua linguagem musical recorrendo à par-
ticipação da Orquestra Sinfonietta de Lisboa e ao con-
tributo de três dos mais talentosos músicos e produtores
nacionais, que são Nuno Rafael, Filipe Melo e João Mo-
reira. A digressão Do Avesso conta com sete músicos em
palco e convida o público a celebrar as canções mais
recentes e os novos arranjos dos temas que já se torna-
ram clássicos na carreira de António Zambujo.

SALA 1 - A FAMÍLIA ADAMS (VP) - ESTREIA NACIONAL - M/6 | Todos os
dias: 14:10h - 16:40h | Dom: 11:20h - 14:10h - 16:40h
MALÉFICA: MESTRE DO MAL (VO) - M/12 | Todos os dias: 19:00h
EXTERMINADOR IMPLACÁVEL: DESTINO SOMBRIO - ESTREIA NACIONAL
- M/14 | Todos os dias: 21:30h | Qui/Sex e Sáb: 21:30h - 00:15h

SALA 2 - DOUTOR SONO - ESTREIA NACIONAL - M/16 | Todos os dias:
14:00h - 18:00h - 21:20h | Qui/Sex e Sáb: 14:00h - 18:00h - 21:20h - 00:15h
MALÉFICA: MESTRE DO MAL (VP) - M/12 | Dom: 11:00h

SALA 3 - EXTERMINADOR IMPLACÁVEL: DESTINO SOMBRIO - ESTREIA
NACIONAL - M/14 | Todos os dias: 13:30h - 16:10h - 18:45h
JOKER - M/14 | Todos os dias: 21:35h | Qui/Sex e Sáb: 21:35h - 00:15h
ABOMINÁVEL (VP) - M/16 | Dom: 11:10h

L-O-V-E é a peça de teatro que
Paula Digo/Má Criação leva à
cena esta quarta-feira, 30 de
outubro, a partir das 21h30, no
Cine-Teatro avenida, em Cas-
telo Branco. Em Fragmentos de
um Discurso Amoroso, Roland
Barthes isola 80 figuras. Oiten-
ta estruturas de linguagem
que integram o discurso amo-
roso. Não se trata de palavras
isoladas, mas rajadas abruptas
de linguagem que assaltam o
apaixonado. É o discurso amo-
roso em ação ou, nas palavras
de Barthes, “é o apaixonado
no trabalho”. L-O-V-E parte
deste mapa-labirinto para ar-
riscar uma configuração do
discurso amoroso. Ou várias
possíveis configurações que
sucessivamente se destroem
umas às outras. Tentativas e
erros até à eventual destruição
do discurso ou à latência no
corpo. Ou ao silêncio. L-O-V-E
tenta. Como Barthes, tenta fi-
xar o esforçar do apaixonado
na tentativa, inglória?, de fazer
sentido. Ginástica discursiva.

NA SALA DO NORA DO CINE-
TEATRO AVENIDA, em Castelo
Branco, está patente, a partir
do próximo sábado, 2 de no-
vembro, a exposição Memórias
do Coração. É uma mostra co-
memorativa e retrospetiva dos
15 anos de existência do Gru-
po Típico O Cancioneiro de
Castelo Branco.

O XIII FITUCB – 13º Festival
Internacional de Tunas Acadé-
micas da Cidade de Castelo
Branco, realiza-se no próximo
sábado, 2 de novembro, a par-
tir das 21h30, no Cine-Teatro
Avenida, em Castelo Branco.

VER COM OUTROS OLHOS é a
exposição que está patente na
Casa do Arco do Bispo, em
Castelo Branco, até dia 17 de
novembro.

A MINUCIOSA ARTE DE RE-

CORTAR PAPEL NA LITERA-

TURA INFANTIL DE GABRIELA

ANTUNES é a exposição que
está patente no Museu do
Canteiro, em Alcains, até dia 6

de janeiro de 2020.

CUMPLICIDADES, de Clotilde
Fava, é a exposição que está
patente na Casa Amarela –
Galeria Municipal, no antigo
edifício dos Correios, no Largo
da Sé, em Castelo Branco.  A
mostra pode ser visitada até
dia 10 de novembro.

NA BIBLIOTECA MUNICIPAL
PADRE MANUEL ANTUNES,
na Sertã, está patente a expo-
sição de caricaturas Malta de
cá e de lá, de Carlos Laranjei-
ra, em que o autor retrata “a
malta de cá, do nosso país à
beira-mar plantado, e a malta
de lá, do além-fronteiras”.
Tenta satirizar uma ação ou
homenagear um indivíduo,
fazendo-o sem qualquer pre-
ferência por classes, estatutos
ou setores da sociedade. São
todos malta… “e o que faz
falta é caricaturar a malta”. A
mostra pode ser visitada até
esta quinta-feira, 31 de outu-
bro.

SEXTA-FEIRA, NO CINE-TEATRO AVENIDA, EM CASTELO BRANCO

Do Avesso com
António Zambujo

Cinema / 31 de outubro a 6 de novembro

D

Horóscopo

    Carneiro

    Gémeos
     Um bom momento para mudar alguma coisa
na sua rotina. Isso vale para trabalho, mas tam-
bém para a sua saúde. É hora de se organizar
melhor. É um bom momento para começar
coisas novas.

     Caranguejo

    Leão

    Virgem

Touro
     Alguma coisa precisa mudar em sua vida,
especialmente as suas relações. Não tenha
medo de sair da zona de conforto. Aproveite
as crises como oportunidades. Esta é uma
semana de força extra.

      Algum assunto de família pode mudar a sua
rotina, mas é importante não perder o foco,
mesmo diante de maiores desafios. Se quer
mudar alguma coisa em sua vida, esta é a hora.

   Balança
     Muito cuidado com as questões financei-
ras. Não gaste sem ter planeado, só faça in-
vestimentos seguros. É um momento para fazer
tudo com mais cautela. É hora de se valorizar
mais e correr atrás dos seus sonhos.

    Escorpião

    Sagitário

     Peixes
     É uma ótima semana para pensar no que quer
para as próximas semanas. Fazer planos. Pensar
em viagens, estudos, projetos, sonhos, trabalho.
Você também pode resgatar velhos sonhos e pro-
jetos e pensar em formas de os concretizar.

     Aquário
    É uma semana importante no trabalho. Tente
focar no que interessa e aproveite esta fase para
se expor. Mas é hora de pensar. É importante
conciliar melhor vida pessoal e trabalho.

Capricórnio

     Tem muita coisa acontecendo dentro de si.
Tente ouvir com mais atenção. Semana ótima
para resolver coisas do passado. Cuidado para
não falar demais da sua vida. Não é hora de
confiar em qualquer pessoa.

     Não dá para controlar tudo. Tente seguir o
fluxo e abrir-se para o novo. Situações inusita-
das podem acontecer em sua vida amorosa.
Tente divertir-se mais e ser mais criativo em
tudo que fizer.

   Uma boa semana para repensar os seus
projetos. É importante ter prioridades, escolher
as pessoas certas para ter ao seu lado. No trabalho,
tente não se sobrecarregar. Faça o que é possível.

      Uma ótima semana para fazer mudanças.
Começar e terminar ciclos. Mudar padrões.
Mas a semana pode trazer algumas turbulências
e imprevistos e você precisa de criatividade
para resolver qualquer problema.

  É hora de seguir por novos caminhos, não
tenha medo de mudar. A semana pede para você
cuidar-se mais, olhar com mais carinho para a
sua imagem e saúde. Cuidado para a ansiedade
e os medos não atrapalharem as decisões.

      É hora de repensar muita coisa em sua vida.
Tente manter o foco no que é prioridade e não
abra mão dos seus valores. É um bom momento
para rever alguns conceitos.

Receita da Semana

100 g de carolo de milho
170 g de açúcar
1 l de  leite
Sal q.b.
Canela em pó para polvilhar

Coloque o carolo de milho numa tigela e lave-o em água abundante.
Troque a água até esta ficar limpa. Retire o carolo de milho com as
mãos e verifique se já não tem impurezas.
Leve ao lume um tacho com 400 ml de água e uma pitada de sal e
deixe ferver. Adicione o milho, mexa e deixe cozinhar, mexendo de
vez em quando.
Quando o líquido começar a evaporar, adicione o leite aos poucos e
mexa. Pouco depois, junte o açúcar e mexa novamente.
Retire as papas de carolo do lume, distribua por taças individuais,
decore com canela em pó e sirva frias.

Papas de Carolo

Castelo Branco

O Sudoku é constituído por 9 linhas x 9 colunasdentro destas
estão 9 casas constituídas por 3 linhas x 3 colunas. Nas 9 li-
nhas horizontais e verticais não podem ser repetidos os alga-
rismos de 1 a 9, bem como não podem ser repetidos os mes-
mos algarismos dentro das casas de 3 linhas x 3 colunas.

Palavras Cruzadas

HORIZONTAIS - 1 - O que termina; 2 - O mesmo que bílis; Natural
ou habitante da India; 6 - O mesmo que frigir; Feminino de este; 8
- Chuviscar; Gume; 10 - Antiga moeda divisionária brasileira equiva-
lente a cem réis; O mesmo que concubina; 11 - Que está sem com-
panhia; sozinho.

VERTICAIS  - 6 - Tumor, o mesmo que arrieira; Divulgar, contar; 8
- Que gosta de qualquer fruta; Apetite sexual que sentem os animais
em certos períodos do ano; 10 - Zoologia Molusco lamelibrânquio
comestível; 11 - Determina substantivo que representa um ser ou
coisa pertencente à pessoa que fala; Soar fortemente.

Sudoku

Palavras Cruzadas

Soluções

Sudoku

Sertã
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Júlio Bento

AGRADECIMENTO
Sua esposa e restante família na impossibilidade de o fazerem
pessoalmente, vêm por este meio agradecer a todas as pesso-
as que acompanharam o seu ente querido à sua última morada,
ou que de qualquer outra forma lhes manifestaram o seu pesar.
A todos, o nosso Bem-Haja.

Faleceu no passado dia 26 de outubro de
2019, Júlio Ribeiro Bento, com 67 anos,
natural de Cerejeira, Alvito da Beira e resi-
dente em Salgueiral, Sarzedas.

Funeralbi  -  Agência Funerária |  T.  272  324  402  |  966 281 568|
g e r a l @ f u n e r a l b i . p t  |  Caste lo  Branco

Mª Anunciação Gomes

AGRADECIMENTO
Seus filhos, nora, netos e restante família

na impossibilidade de o fazer pessoalmente como seria seu de-
sejo, vêm por este meio agradecer a todas as pessoas que par-
ticiparam na Eucaristia, e que acompanharam a sua ente querida
à sua última morada ou por qualquer outro modo lhe manifesta-
ram a sua amizade e o seu pesar.
A todos o nosso Bem-Hajam.

Faleceu no passado dia 24 de outubro de
2019, Maria de Anunciação Simão Gomes,
de 81 anos de idade, natural e residente
em Almaceda.

Agência Funerária Bom Jesus | T. 272 322 230 |  967 689 748
Est. Sr.ª Mércoles, 21 r/c Dto | Castelo  Branco

Aníbal Gonçalves

AGRADECIMENTO
Sua esposa, filhos, noras e restante famí-

lia na impossibilidade de o fazer pessoalmente como seria seu
desejo, vêm por este meio agradecer a todas as pessoas que
participaram na Eucaristia, e que acompanharam o seu ente querido
à sua última morada ou por qualquer outro modo lhe manifesta-
ram a sua amizade e o seu pesar.
A todos o nosso Bem-Hajam.

Faleceu no passado dia 24 de outubro de
2019, Aníbal José Pires Tomás Gonçalves,
de 73 anos de idade, natural e residente
no Retaxo.

Agência Funerária Bom Jesus | T. 272 322 230 |  967 689 748
Est. Sr.ª Mércoles, 21 r/c Dto | Castelo  Branco

Lucinda Garrido

AGRADECIMENTO
Seu marido, filhos, noras, netos, bisneto e restantes familiares,
na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu
desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero
agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao funeral
da sua ente querida, bem como a todos os que, por outro modo,
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 28 de outubro de
2019, Lucinda Lopes Camilo Garrido, de 73
anos de idade, natural de Escalos de Bai-
xo e residente em Castelo Branco.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Francisco Roxo

AGRADECIMENTO
Sua esposa, filhos, genro e restantes fa-

miliares, na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria
o seu desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais
sincero agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao
funeral do seu ente querido, bem como a todos os que, por outro
modo, manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 22 de outubro de
2019, Francisco Barata Roxo, de 80 anos
de idade, natural da Lousa e residente em
Castelo Branco.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Mª Lourdes Martins

AGRADECIMENTO
Seu filho, nora, netas e restantes familiares, na impossibilidade
de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, servem-
se deste meio, para testemunhar o mais sincero agradecimento
a todos quantos se dignaram assistir ao funeral da sua ente querida,
bem como a todos os que, por outro modo, manifestaram a sua
amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.
Seus familiares informam que a Missa de 7.º Dia se irá realizar na
próxima sexta-feira, dia 1 de novembro, pelas 16h, na Igreja de
Lentiscais. Desde já se agradece a todos os que nela participem.

Faleceu, no passado dia 22 de outubro de
2019, Maria de Lourdes Belo Martins, de 79
anos de idade, natural e residente em
Lentiscais.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Prof.ª Mª Susana
Conceição

AGRADECIMENTO
Seus familiares, na impossibilidade de o fazerem pessoalmente
como seria o seu desejo, servem-se deste meio, para testemu-
nhar o mais sincero agradecimento a todos quantos se digna-
ram assistir ao funeral da sua ente querida, bem como a todos
os que, por outro modo, manifestaram a sua amizade, o seu apoio
e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 26 de outubro de
2019, Prof.ª Maria Susana Barroso Lopes
Conceição, de 96 anos de idade, natural da
freguesia de São Vicente, Abrantes e re-
sidente em Castelo Branco.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Mª Marques Romeiro

AGRADECIMENTO
Seus filhos, netos e restantes familiares, na impossibilidade de o
fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, servem-se deste
meio, para testemunhar o mais sincero agradecimento a todos
quantos se dignaram assistir ao funeral da sua ente querida, bem
como a todos os que, por outro modo, manifestaram a sua ami-
zade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 24 de outubro de
2019, Maria Marques Romeiro, de 91 anos
de idade, natural e residente em Ladoeiro.

Agênc ia  Funerár ia  A lves  |  T .  272322330  |
R.  S .  Sebast ião ,  13  |  Caste lo  Branco

Carolina Goulão

AGRADECIMENTO
Seus familiares, na impossibilidade de o fazerem pessoalmente
como seria o seu desejo, servem-se deste meio, para testemu-
nhar o mais sincero agradecimento a todos quantos se digna-
ram assistir ao funeral da sua ente querida, bem como a todos
os que, por outro modo, manifestaram a sua amizade, o seu apoio
e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 22 de outubro de
2019, Carolina Maria Goulão, de 89 anos
de idade, natural de Ninho do Açor e resi-
dente em Castelo Branco.
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João Mateus

AGRADECIMENTO
Sua filha, genro, neto e restantes familiares, na impossibilidade
de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, servem-
se deste meio, para testemunhar o mais sincero agradecimento
a todos quantos se dignaram assistir ao funeral do seu ente querido,
bem como a todos os que, por outro modo, manifestaram a sua
amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 22 de outubro de
2019, João Alves Cardoso Mateus, de 75
anos de idade, natural e residente em Es-
treito.
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João Geraldes

AGRADECIMENTO
Sua esposa, filhos e restantes familiares,

na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu
desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero
agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao funeral
do seu ente querido, bem como a todos os que, por outro modo,
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 22 de outubro de
2019, João Carlos Dias Geraldes, de 38 anos
de idade, natural da Lisboa e residente em
Palvarinho.
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Abel Matos

AGRADECIMENTO
Sua esposa, filhos, netos e restantes familiares, na impossibili-
dade de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, ser-
vem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero agradeci-
mento a todos quantos se dignaram assistir ao funeral do seu
ente querido, bem como a todos os que, por outro modo, mani-
festaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 27 de outubro de
2019, Abel Fernnades de Matos, de 86 anos
de idade, natural e residente em Vila do Touro,
Sabugal.
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António Martins

AGRADECIMENTO
Seus familiares, na impossibilidade de o fa-

zerem pessoalmente como seria o seu desejo, servem-se deste
meio, para testemunhar o mais sincero agradecimento a todos
quantos se dignaram assistir ao funeral do seu ente querido, bem
como a todos os que, por outro modo, manifestaram a sua ami-
zade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 27 de outubro de
2019, António Bartolomeu Martins, de 71
anos de idade, natural e residente em Par-
tida, São Vicente da Beira.
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APRESENTA
CONDOLÊNCIAS

ÀS FAMÍLIAS ENLUTADAS

Manuel Dias

AGRADECIMENTO
Sua esposa, filha, neta e restantes familia-

res, na impossibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o
seu desejo, servem-se deste meio, para testemunhar o mais sin-
cero agradecimento a todos quantos se dignaram assistir ao
funeral do seu ente querido, bem como a todos os que, por outro
modo, manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A todos um grande bem-haja.

Faleceu, no passado dia 27 de outubro de
2019, Manuel Morgado Dias, de 83 anos de
idade, natural e residente em Maxiais.
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Martinho Martins

AGRADECIMENTO
Sua esposa, netos e restantes familiares, na impossibilidade de
o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, servem-se
deste meio, para testemunhar o mais sincero agradecimento a
todos quantos se dignaram assistir ao funeral do seu ente que-
rido, bem como a todos os que, por outro modo, manifestaram a
sua amizade, o seu apoio e o seu pesar.
A família vem por este meio fazer um especial agradecimento à
Santa Casa da Misericórdia de Castelo Branco por todo o
profissionalismo, carinho e dedicação prestados ao seu ente
querido durante a sua permanência na Instituição.
Agradecem de igual forma à Dr.ª Filipa, da Farmácia Vaz Pereira
do Salgueiro do Campo por todo o apoio, dedicação e carinho
prestados ao seu ente querido.
A todos um grande bem-haja.
A família vem por este meio informar que se irá realizar a Missa
de 7.º Dia no próximo domingo, dia 3 de novembro, pelas 10:30h,
na Igreja do Valongo. Desde já se agradece a todos os que nela
participem.

Faleceu, no passado dia 25 de outubro de
2019, Martinho Luís Afonso Martins, de 87
anos de idade, natural de Paris e residente
em Castelo Branco.
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Oportunidades de

EMPREGO

OPERADOR DE CENTRAL TELEFÓNICA
Refª 588547934 – Tempo Completo – Castelo Branco

EMPREGADO DOS CENTROS DE CHAMADAS
Refª 588926702 – Tempo Completo/Parcial – Castelo Branco

LADRILHADOR
Refª 588929303 – Tempo Completo – Castelo Branco

OUTROS ASSENTADORES DE REVESTIMENTOS
Refª 588929304 – Tempo Completo – Castelo Branco

AJUDANTE DE COZINHA
Refª 588933267 – Tempo Completo – Proença-a-Nova – Pedra
do Altar

AJUDANTE FAMILIAR
Refª 588933271 – Tempo Completo – Oleiros

PEDREIRO
Refª 588933292 – Tempo Completo – Vila Velha de Ródão

ENGENHEIRO DE OBRAS DE ENGENHARIA CIVIL
Refª 588933302 – Tempo Completo – Vila Velha de Ródão

OUTRO PESSOAL DE RECEÇÃO E DE INFORMAÇÃO A CLI-
ENTES
Refª 588934234 – Tempo Completo – Castelo Branco

EMPREGADO(A) DE MESA
Refª 588935084 – Tempo Parcial – Castelo Branco

AJUDANTE DE COZINHA
Refª 588935132 – Tempo Completo – Proença-a-Nova –
Sobreira Formosa

VENDEDOR EM LOJA (ESTABELECIMENTO)
Refª 588935281 – Tempo Completo – Castelo Branco

OUTROS TRABALHADORES DA MONTAGEM
Refª 588935566 – Tempo Completo – Proença-a-Nova

OUTROS TRABALHADORES DOS CUIDADOS PESSOAIS
Refª 588936183 – Tempo Completo – Castelo Branco

AJUDANTE DE COZINHA
Refª 588937213 – Tempo Completo – Castelo Branco

EMPREGADA(O) DE BALCÃO
Refª 588938468 – Tempo Completo – Castelo Branco

ADMINISTRATIVO(A)
Refª 588938847 – Tempo Completo – Castelo Branco –
Almaceda – Vale Bom

ASSISTENTE DENTÁRIO
Refª 588939104 – Tempo Parcial – Castelo Branco

DISTRIBUIDOR
Refª 588940165 – Tempo Completo – Castelo Branco

CARPINTEIROS OBRA
Refª 588940168 – Tempo Completo – Castelo Branco

ARMADOR DE FERRO
Refª 588940281 – Tempo Completo – Castelo Branco

PEDREIRO
Refª 588940282 – Tempo Completo – Castelo Branco

SERRALHEIRO CIVIL
Refª 588941362 – Tempo Completo – Castelo Branco - Alcains

ESTETICISTA
Refª 588941955 – Tempo Completo – Castelo Branco

AJUDANTE DE COZINHA
Refª 588941956 – Tempo Completo – Castelo Branco – Taber-
na Seca

CENTRO EMPREGO E FORMAÇÃO PROFISSIONAL
DE CASTELO BRANCO

Avenida Pedro Álvares Cabral, Nº6, R/Chão, 6000-084 Castelo Branco
Telef: 272330010   e-mail: cte.castelobranco@iefp.pt

As ofertas de emprego divulgadas fazem parte da Base de Dados do Instituto do Emprego e Formação, IP. Para obter
mais informações ou candidatar-se dirija-se ao Centro de Emprego indicado ou pesquise no portal http://
www.netemprego.gov.pt/ utilizando a referência (Ref.) associada a cada oferta de emprego.  Alerta-se para a
possibilidade de ocorrência de situações em que a oferta de emprego publicada já foi preenchida devido ao tempo
que medeia a sua disponibilização ao Jornal “Gazeta do Interior” e a sua publicação.

FARMÁCIAS

COVILHÃ

 CASTELO BRANCO

CARTÓRIO NOTARIAL DE CASTELO BRANCO
Maria de Jesus Folgado Leal Prudente, Notária do Cartório Notarial

de Castelo Branco sito na Rua Mousinho Magro, n.º 8, 1.º andar,
certifico para efeitos de publicação que, por escritura hoje outorga-
da e exarada a partir de folhas cento e trinta e sete do livro de notas
número duzentos e setenta e três-G deste mesmo Cartório, MANUEL
ROQUE, NIF 128 529 733 e sua mulher, MARIA ROSALINA GRACIO
AFONSO, NIF 114 156 034, casados sob o regime de comunhão
geral de bens, naturais da freguesia de Santo André das Tojeiras,
concelho de Castelo Branco, onde residem, em Vale das Ovelhas,
justificaram a posse do direito de propriedade, invocando a usucapião
sobre o prédio misto, composto por cultura arvense, construção
rural e um edifício de rés-do-chão destinado a habitação, com a área
total de três mil e quarenta metros quadrados, na qual está incluída
a superfície coberta do referido edifício de cinquenta e seis metros
quadrados, sito em Barreiros ou Barreiro, freguesia de Santo André
das Tojeiras, concelho de Castelo Branco, a confrontar do norte
com linha de água e Filomena Nunes dos Santos, do sul com herdei-
ros de Jacinto Nunes e Francisco Roque Nunes Pedro, do nascente
com Beatriz da Conceição Nunes Rodrigues e do poente com Ma-
nuel Roque, Francisco Roque Nunes Pedro e outros, omisso na
Conservatória do Registo Predial de Castelo Branco, inscrito na
respetiva matriz predial rústica em nome de herdeiros de Luis Ro-
que, sob o artigo 274, secção AA, com o valor patrimonial tributário
e atribuído de cinco euros e vinte e três cêntimos e inscrito na matriz
predial urbana em nome de Manuel Roque, sob o artigo 1597, com
o valor patrimonial tributário e atribuído de dez mil e dezoito euros e
cinco cêntimos, somando o valor patrimonial tributário total e atribu-
ído de dez mil e vinte e três euros e vinte e oito cêntimos.

Está conforme o original.
Castelo Branco vinte e dois de Outubro de dois mil e dezanove.

A Notária
Maria de Jesus Folgado Leal Prudente

Quarta-Feira - FERRER - Praça D. José

Quinta-Feira - PEREIRA REBELO -Rua. Nª Srª de Mércules

Sexta-Feira - MORGADO DUARTE -Av Humberto Delgado

Sábado - NUNO ÁLVARES - Av. 1º de Maio

Domingo - REIS - Rua Dr. João M. Grave, 156 r/c  Esq.

Segunda-Feira - LEAL MENDES - Rua S. Sebastião

Terça-Feira - SALAVESSA - Av. da Carapalha
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Quarta-Feira - CRESPO -Rua Cº António dos Santo

Quinta-Feira - SANT’ANA -CC Covilhã Shopping

Sexta-Feira - MENDES -Rua Com. Campos Melo

Sábado - PARENTE  - Rua 1º Dezembro

Domingo - PEDROSO - Rua Com.Campos Melo

Segunda-Feira - S. COSME - Av. 25 de Abril

Terça-Feira - S. JOÃO - Rua Marquês Ávila e Bolama
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A Alma Azul está a dinamizar,
até ao próximo domingo, 3 de
novembro, a iniciativa outono
de Livros.

Em Alcains, as atividades
começam na próxima sexta-fei-
ra, 1 de novembro, com a Mos-
tra outono de Livros 2019, na
sede da Alma Azul, na Avenida
12 de novembro, entre as 11 e
as 18 horas.

Sábado, 2 de novembro,
às 21 horas, a Alma Azul pro-
move um Banquete Platónico,
totalmente dedicado a Jorge
de Sena que nasceu a 2 de no-
vembro de 1919.

Para acompanhar o Ban-
quete Platónico, a Alma Azul
escolheu o discurso do Dia de
Portugal, de Camões e das Co-
munidades Portuguesas, de
1977, escrito e lido por Jorge de
Sem na Guarda, a convite do
Alcainense General Ramalho

A Câmara da Sertã recuperou
recentemente o marco do qui-
lómetro 345 da Estrada Nacio-
nal 2 (EN 2), que se encontra
localizado no centro da Sertã,
junto à Casa da Cultura.

Este marco apresenta uma
lista de cor vermelha para evo-
car a sinalização feita até 1998,
ano em que vigorava a lei se-
gundo a qual todos os marcos
de itinerários principais e es-
tradas de segunda classe eram
pintados desta cor. A partir da
publicação do Decreto Regu-
lamentar n.º22A/98, de 1 de
outubro, somente a marcação
quilométrica dos itinerários
principais passou a ser feita a
vermelho, enquanto as restan-
tes vias são sinalizadas a preto.

Para a Câmara “a utilização
da cor vermelha na recupera-
ção do marco do quilómetro

NA MÍTICA ESTRADA NACIONAL

Câmara recupera marco
quilométrico da EN 2

345, na Sertã, tem como objeti-
vo relembrar e homenagear a
história e a importância que a
Estrada Nacional 2 representa
quer para o Concelho da Sertã,

quer para a Região”.
Recorde-se que no âmbito

do protocolo assinado pela As-
sociação de Municípios da
Rota da EN 2, da qual a Câmara

a Sertã faz parte, e pelo Turis-
mo de Portugal, está contem-
plada a reposição e renovação
urbanística de troços desta
via.

Alma Azul leva Outono

de Livros a Alcains

Eanes. Recorde-se que essa a
primeira comemoração do Dia
de Portugal, de Camões e das
Comunidades Portuguesas,
após a Revolução do 25 de
Abril de 1974.

O Banquete Platónico ter-
minará com a Leitura do poe-
ma Camões Dirige-se aos Seus
Contemporâneos, de Jorge de
Sena.

Domingo, 3 de novembro,
Outono de Livros 2019 encer-
ra com a distribuição de um
Diploma de Conhecimento
Adília Lopes, em Alcains, du-
rante toda a manhã, en-
quanto à tarde, a partir das
17 horas, se realiza uma ses-
são dedicada à obra poética
de Adília Lopes, autora com
ascendência na Beira Baixa,
uma vez que o pai e toda a
família paterna é natural de
Penamacor.


